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Los ingresos y gastos ascienden a 5.561 millones de pesetas, con una distribución similar a años anteriores 

El Presupuesto Municipal cierra el ciclo de 
g'randes inversiones en infraestructuras 

. En los próximos años los presupuestos asignarán abundantes recursos al mantenimiento de las instalaciones 

El Presupuesto Municipal para 1995 prevé unos ingresos y gastos 
de 5.561.821.771 pesetas. Se trata de un presupuesto continuista 
respecto a ejercicios anteriores, pero con una particularidad: cierra 

La Corporación Muncipal apro
bó el Presupuesto de este año en 
el Pleno del pa ado 29 de diciem
bre, con los votos a favor del gru
po socialista, y el rechazo de los 
concejales de la oposición. 

En us grandes líneas, es un 
Presupuesto bastante similar a lo 
anteriores, ya que los compromi
sos de inversión estaban ya prede
finidos y por tanto había e ca o 
margen para introducir noveda
des. La única particularidad re e
ñable es que con él se cierra un 
ciclo de importantes inversiones 
en infraestructuras urbanísticas 
para modernizar Puerto llano. 

un ciclo de grandes inversiones en infraestructuras. Destacan las 
asignaciones para obras como el Mercado de Minoristas, la 
Estación de autobuses, el Poli deportivo o el Teatro-Auditorio. 

Según dijo el Alcalde, "se cierra 
el ciclo de las grandes obras." A 
partir del año próximo, el 
Ayuntamiento no tendrá que reali
zar grandes inversiones de este 
tipo , pero sí a ignar cuantiosos 
recurso al mantenimiento y con-

Las actuaciones del programa Puertollallo Verde dotarán a la ciudad de amplias ZOllas ajardilladas para el ocio y 
el esparcimiento. LafatograjúI. muestra la remodelaciólI del parque de la Rillcolla al norte de la ciudad. 

ervación de estas instalaciones. 
Destacan este año las asignacio

nes para concluir la remodelación 
del mercado de minoristas, de la 
estación de autobuses y el 
Con ervatorio, la construcción del 
nuevo pabellón polideportivo, el 
mercado de mayori stas o el 
Teatro-auditorio. 

Los grupos de oposición critica
ron e tos Presupuestos por consi
derarlos "electorali stas" y por 
incrementar la deuda municipal 
pendiente, lo que, en su opinión, 
hipotecará la actuación de próxi
mas corporaciones. 

El PSOE rebatió este argumento 

La Junta quiere preservar el yacimiento arqueológico 

El Castilleio de El Villar 
será declarado Bien de 
Interés Cultural 

El Castillejo de El Villar de 
Puertollano será declarado Bien de 
Interés Cultural por la Junta de 
Comunidades, lo que supone el 
reconocimiento oficial al valor de 
este yacimiento arqueológico. En 
El Castillejo e han encontrado 
restos de edificaciones y utensilios 
medievales, y e sabe que estuvo 
habitado desde el año 1200 ante 
de Cristo. 

Tra la incoación de expediente 
para declarar -Bien de Interés 
Cultural , con categoría de Zona 
Arqueológica, a partir de ahora no 
podrán realizarse sin autorización 
obras de ningún tipo en este yaci
miento. Con ello se garantiza la 
con ervación de esta zona, en la 
que se han encontrado restos de la 
Edad de Bronce, de la Edad de 
Hierro, y de las épocas de ocupa
ción romana, i lárnica y cri tiana. 

Antes de esta deci sión de las 
autoridade autonómicas, se reali
zaron pequeñas obras para in talar 
en el yacimiento una de la torre
ta de alta tensión que suministrará 
corriente eléctrica a la Central 
Térmica de Elcogás. Ante el temor 
a que se deteriorase la zona, el 
Alcalde ordenó la paralización 
cautelar de las obras, y dio parte a 
la Junta de Comunidades, que 
envió un técnico para comprobar 
los daños. 

El Ayuntamiento informó al 
Director General de Cultura de la 
Junta, el historiador puertollanense 
José Domingo Delgado Bedmar, 
quien se intere ó por lo ocurrido y 
propu o la incoación de dicho 
expediente para conservar en buen 
e tado este milenario yacimiento 
así como su entorno. 

(pág. 7) 

y aseguró que Puerto llano es uno 
de lo s ayuntamientos meno s 
endeudados de España, y que su 
carga financiera está aún muy 
lejos de los topes establecidos por 
la ley. 

En el capítulo de gastos, se man
tiene la politica de austeridad de 

años anteriores. Casi cuatro de 
cada diez pesetas que gastará este 
año el Ayuntamiento, se destinará 
a las Concejalías que mejoran la 
calidad de vida de lo ciudadanos: 
Educación, Consumo, Festejos, 
Servicio Sociale , etc. 

(págs. 10 y 11) 

EL PRESIDENTE BONO VISITO LA CENTRAL TERMICA 

El Presidente de Castilla-La Mallcha villo a PuertoLLallo para 
visitar las obras de la Central Térmica, y diversos proyectos 
fillallciados por la JUllta, elltre ellos las obras de urballización 
de las Pocitas del Prior, ell el Ilorte de la ciudad y tambiéll el 
Parque del Pozo Norte cOlltemplado ell el pryecto Puertollallo 
Verde. José BOllO elogió el proyecto de Elcogás para la obtell
ción de energía, y manifestó su satisfacción y orgullo por la 
instalacióll en Castilla-La Mallcha del Grupo Térmico, en el 
que se illvertiráll 122.000 millolles de pesetas. BOllO subió a la 
torre de refrigeracióll, de 122 metros de altura, y vio la gigall
tesca turbilla, de 500 tOlleladas de peso, que llegó a la Central 
el 13 de enero, después de Ull complejo viaje desde Alemania 
repleto de dificultades técnicas dado su ellorme tamaño. 

(pág. 5) 
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Inversión de 850 millones 

Numerosas 
obras en calles 
y barrios 

Numero as calles y plazas de 
Puerto llano están siendo o van a 
ser modernizada, gracias princi
palmente a la financiación de la 
Junta de Comunidades. Se prevé 
para este capítulo una inversión de 
más de 850 millones de peseta. 

Entre otra mejora que contri
buyen a embellecer el aspecto de 
la Ciudad, cabe citar la reposición 
de acerados en más de 30 calles, 
así como la reordenación completa 
de la Avenida de Andalucía, la 
remodelac ión de la Estación de 
Autobuses que a lb ergará e l 
Conservatorio de Música y la 
Universidad a Distancia .. 

También está en curso la moder
ni zació n de los accesos a 
Puertollano por la Carretera de 
Almodóvar, la reparac ión de las 
deficiencias más urgentes en la 
Piscinas Municipale , o la mejora 
de los espacios libres en la 630. 
En esta barriada e van a acometer 
reformas en los aparcamientos, 
jardinería, mobili ario urbano y 
pavimentación del suelo. 

Por otro lado, tra consejero del 
Gobierno regional -lo responsa
bles de Agricultura, Industri a y 
Educación- visitaron Puerto llano 
para comprobar "in situ" las diver
sas actuaciones en cuya financia
ción participa la Junta. 

(Págs. 8, 12 Y 13) 

SUMARIO 
3 Próxima construc
ción del trasvase que 
traerá agua para el con
sumo humano desde 
Mesto y Cruces. 

4 El Consejero de 
Industria inauguró la 
Oficina de Promoción 
Empresarial (OPE). 

16 Los minusváli
dos ya cuentan con auto
buses urbanos especiales. 

~--------------------------------------------------------------------------------------

20 La matanza 
volvió a celebrarse 
como en otros tiempos, 
recuperando una tra
dición casi olvidada. 
La Dehesa Boyal fue el 
escenario de la fabrica
ción artesana de chori-
ZOS y morcillas. 
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En el 95 más de lo 
• mIsmo 

El debate de los presupuestos 
municipales viene a coincidir cada 
año con la fie tas navideñas, en 
la cuales el consumismo se dispa
ra y parece que es obligatorio gas
tar alegremente, aun por encima 
de nuestras posibilidades y como 
si el equipo de gobierno Sociali ta 
se contagia e de esa alegría, no 
presenta para el 95 unos presu
puesto que de de el grupo muni
cipal de Izquierda Unida no 
tenemos más remedio que calificar 
de electorali tas y totalmente 
negativo para la economia muni
cipal. 

En tiempos de crisis económica 
como la que actualmente vivimo 
en nue tro paí , el ayuntamiento 
debería ser solidario y responsa
ble, además de un ejemplo para las 
empresas privadas en la creación 
de empleo e table. Como veremos 
a continuación los presupuestos 
para el 95 no cumplen las premi
sas anteriore : 

teatro municipal pero quedan pen
dientes otras obras importantes 
que le darían el carácter de verda
dero Centro Cultural. 

El capítulo má importante, el de 
inversiones depende fundamental
mente de las subvenciones foráne
as, Junta de Comunidades y 
Diputación. Lo que ha ocurrido en 
el 94 debería servir de ejemplo: de 
las obra anunciada a bombo y 
platillo para realizar en el año 
pa ado, una cantidad importante 
(590 millones) no se han realizado 

Sigue en pág. 8 

Pau/a Fernández 
Pareja 

Portavoz del Grupo Municipal 
de Izquierda Unida 

Presupuestos 
En la ge tión de Gobierno de 

cualquier lnstitución Publica, el 
Presupuesto e el documento anual 
de mayor tra cendencia porque en 
él e recogen las actuaciones por 
lo que va a discurrir la actividad y 
la concreción material de las idea 
que se exponían en las orientacio
ne políticas. 

aturalmente, las distintas orien
tacione políticas serán un prisma a 
través del cual se apreciarán enfo
ques di tintos . Y esto e lo que 
uele ocurrir cuando el documento 

presupuestario es sometido a deba
te. Desde el re peto de las discre
pancia , no permitimos exponer a 
los ciudadanos y ciudadanas de 
Puertollano cuales han sido u 

criterio y las motivaciones que al 
Equipo Socialista han llevado a su 
configuración. 

De entrada, de echamo las críti
cas que públicamente se le han 
hecho por parte de la oposición, 
que los tachan de electoralistas, 
hipotecadore para futuras corpora
ciones y despilfarradore por hacer 
inversiones en obras sunturarias o 
innece arias. E to rechazo a la 
mencionadas críticas no son excul
patorios en ningún sentido. Sí son 
explicación de la razone que le 
han dado la configuración que tie
nen, para que el ciudadano analice 
de forma objetiva, desapasionada y 
no partidista si on útile a los inte
reses de la ciudad. 

Enero-Febrero 1995 

En primer lugar, esa acu ación de 
electoralismo, es un lu 
gar común que e repite no con 
mucha originalidad, porque ¿dónde 
está la demagogia electoralista?, 

Sigue en pág. 8 

Ana M~ Carmona 
Duque 

Portavoz del Grupo Municipal 
del PSOE 

Cuando no existe la justificación 
En fecha reciente la actualidad 

de la gestión municipal se ha visto 
un tanto convul ionada por la 
dudo a aclaración de pago de unas 
facturas a la Cadena SER. 

Ante un hecho que podría cues
tionar actitudes in titucionale y 
personales, la reacción del Partido 
Popular, en un ejercicio de respon
sabilidad política, fue pedir al Sr. 
Alca lde la convocatoria de una 
reunión de la Junta de Portavoces 
de los grupos municipales para 
que en la misma se pudie e aclarar 
de forma suficiente. 

y así ucedió. Pudimo oir toda 
las opiniones interesadas y para 
nosotros, muy especia lmente, la 
del Sr. Alcalde. 

Dimos y conocimos de forma 
documentada lo que de de el 
Partido Popular nos veníamo 
temiendo y denunciando hace 
tiempo. Falta de rigor y ac laración 
en la gestión económica munici
pal. Nos explicamos. 

Con motivo del pago de las fac
tura a la Cadena Ser, el Sr. 
Alcalde expuso una serie de razo
namiento que nosotros entende
mos que están en el terreno de la 
irregularidad y que resumimos en 
la forma siguiente: 

-Se aceptan compromisos de 
pago sin documentos previos que 
justifiquen el gasto. 

-Se dan como válidas facturacio
nes cuyos importes son el acuerdo 
verba l de una per ona con la 
Cadena Ser. 

-Con motivo de la emi ione de 
radio, existen contratos, algunos 
de hace varios años, que i no son 
denunciados por las partes pueden 
tener continuidad, pero no hay un 
ólo documento que ju tifique la 

prórroga ni los mayores incremen
tos de dinero. Sólo acuerdos ver
bales. 

Ante e to hecho que para noso
tro son causantes de una negli
gencia consentida, vienen a 

demostrar la opacidad que el equi
po de gobierno sociali sta pone de 
manifiesto en la administración de 
algunos aspectos de los bienes 
comunes. Al menos eso es lo que 
e puede percibir por los hechos 

que estamo describiendo. 
El Ayuntamiento de una ciudad 

es la casa común de todos lo 
ciudadano . La administración 
de sus biene , como cualquier 
entidad pública, debe ser riguro-

Sigue en pág. 8 

Julión Bueno Luchena 
Portavoz del Grupo Municipal 

del Partido Pupular 

En el año 95 está previsto incre
mentar la deuda municipal en 500 
millones de pesetas. Este aumento 
del endeuc)amiento, entendemo 
desde el grupo municipal de 
Izquierda Unida, hipoteca seria
mente las grandes inver iones 
futuras, el Sr. Alcalde alude en el 
documento de presupuestos a que 
este es el último año de grandes 
inversione en nuestra ciudad, y 
lleva razón , pero no porque ya esté 
todo hecho, si no porque el equipo 
que gobierne en la próxima legis
latura deberá de tinar un pellizco 
demasiado importante del presu
puesto a pagar las deudas acumu
ladas en estos últimos años. 

Or9P~1 para la~ 
proxlmas eleCCIones 

Ultimo Pleno de 1994 
Con la creación del Grupo Mixto 

y como miembro del mi mo, e 
me pide redacte un artículo de opi
nión para el periódico local; voy a 
ajustarme a alguno de lo punto 
del último Pleno del año 1.994. 

e ha pedido el desarrollo de este 
suelo por parte de la sociedad mer
cantil 'Visaor". 

Diversa enmiendas que hicimos 
desde nuestro grupo, a fin de dis
minuir el pré tamo a solicitar fue
ron votadas negativamente por el 
equipo de Gobierno. 

Una parte importante del présta
mo (lOO millones) irá de tinada a 
la obra del Centro Cultural, un 
ejemplo de mala ge tión económi
ca, que al no haber tenido desde el 
principio un plan adecuado de 
financiación, hemos pagado en 
diferentes fa e y en cada ocasión 
tenemos que pagar más por 
menos, porque como todos los ciu
dadanos conocen, del proyecto 
faraónico inicial sólo vamos a 
inaugurar, e o í esta primavera, el 

El pasado 29 de Diciembre, el 
pleno de nuestro ayuntamiento 
aprobó, con tan sólo los votos del 
Grupo Municipal del PSOE, el 
presupuesto para 1995. Al margen 
de partidos y cifras, el Pre upue to 
revela los inconfe ados propósitos 
e intenciones de su autores, que 
se ponen al descubierto cuando se 
repara en que el PSOE ha quedado 
reducido a pura máquina electoral , 
con olvido o relegación de la filo-
ofía política que le identificó y le 

diferenció de los demás partidos, y 
que las elecciones municipales y 
autonómicas e tán cerca: estos 
Pre upuestos e tán concebidos 
para intentar ganar las próximas 
elecciones. Ba ta con recordar el 
comportamiento cíclico a que se 
viene ajustando el PSOE, caracte
rizado por una exasperante inferti
lidad y toma de decisione 

contraria a los intereses de sus 
electores tra la celebración de 
unos comicios para deslumbrar 
luego a aquéllo ante la proximi
dad de los siguientes, para que no 
quede duda al respecto. 

Sigue en pág. 8 

Francisco Barrios 
Vizuete 

Portavoz del Grupo Municipol 
de Iniciativa Ciudadana 

Uno de e tos puntos era la apro
bación inicial del Plan de actua
ción urbanístico "Cerro de la 
Azucena". 

He comentado en distintas oca~ 
siones que el motivo por el que no 
he votado a favor de e te punto, no 
es porque esté en contra que se 
desarrolle el suelo, pero sí lo estoy 
en la forma en que se está hacien
do en este lugar. 

la No se ha realizado un estudio 
serio sobre la necesidad existente 
de que en estos momento ese sue
lo sea urbanizable. 

20 Tampoco e ha realizado sobre 
el impacto social que representará 
la implantación de una gran super
ficie comercial para la población 
de Puertollano, que es para lo que 

El estudio de estos puntos para 
mí so n prioritarios, tenían que 
haberse acometido con anteriori
dad al inicio del desarrollo del 
uelo. 
Otro de los puntos a tratar era el 

3" expediente de modificación de 
crédito. 

Sigue en pág. 8 

Pilar Mozos Gonzó/ez 
Portavoz del Grupo Municipal 

Mixto 
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Es la "solución a medio plazo" propuesta por la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir 

Próxima construcción del trasvase de agua 
desde Mesto y Cruces hasta Puertollano 
Próximamente comenzarán las obras de conduc
ción de agua desde los embalses de Mesto y 
Cruces hasta la potabilizadora de Puertollano, 
para abastecer la Ciudad. Esta es la llamada 
"solución a medio plazo" propuesta por la 

Confederación Hidrográfica del Guadalquivir 
(CHG) para paliar los efectos de la sequía. La 
propuesta costará unos 850 millones de pesetas, y 
cuenta con el respaldo unánime de la Comisión de 
Seguimiento del Agua. 

La construcción de la tubería, 
cuya longitud será de 15 kilóme
tros, comenzará en breve. A través 
de e ta nueva conducción podrá 
llegar un caudal de 170 li tros por 
segundo. Enlazará los embalses de 
Me to y Cruces, ituados en la 
cabecera del Montoro, con la pota
bilizadora de Puertollano. 

La obra de con trucción de la 
tubería y el si tema de bombeo de 
agua supondrán una inversión de 
unos 850 millone de pesetas. 

E ta propue ta que ahora e va a 
hacer realidad fue presentada 
recientemente por la CHG como la 
, olución a medio plazo" más idó
nea para acabar, o por lo meno 
suavizar, los problema derivados 
de la gravísima equía que e tá 
padeciendo tanto nuestra comarca 
como la Comunidad Autónoma y 
la mitad Sur de España. 

El informe técnico de la 
Confederación Hidrográfica esta
blece que el agua de Mesto y de 
Cruces deben destinarse exclusiva
mente al abastecimiento humano. 
Su volumen total, de 7 hectóme
tros cúbico (HmJ

) permitirá hacer 
frente a las necesidades de agua 
para uso domé tico en 
Puertollano: uno 15.000 metro 
cúbico diario . 

Vista parcial del embalse de Cruces en el río Tablilills. 

so lución a medio plazo . Sin 
embargo, advertía en su informe 
oficial que, de continuar la grave 
sequía de los últimos años estos 
embal e también serán in uficien
tes para abastecer a Puertollano. 

También se incluyen en el tríptico 
consejos sencillos que todos debe
mo poner en práctica para contri
buir a ahorrar agua en nue tro 
hogares. 

Se recomienda cerrar bien los 
grifos para evitar que goteen, 
decantarse por la ducha en vez del 
baño, reducir la capacidad de la 
cisterna en el W.C. , poner en mar
cha la lavadora y el lavavajillas 
ólo cuando estén llenos e infor

mar obre cualquier avería a lo 
servicios municipales si se percibe 
algun a fuga o pérd ida de agua 
innece aria (teléfono 41 19 34). 

E tos con ejos ya fueron difundi
do por el Ayuntamiento en 1992 
en una campaña de concienciación 
ciudadana para gastar menos agua. 
La campaña dió frutos evidentes, 
ya que, tras e e llamamiento, con
siguió ahorrarse más de un 10% 
del consumo diario de ag ua 
doméstica . • 

Jándula-Montoro.Por u 
parte, el Complejo Indu trial, que 
preci a cada día uno 35.000 litro 
de agua para el funcionamiento de 
Repsol, Elcogás, Fertiberia, etc., 
seguirá surtiéndose a través de la 
conducción Jándula-Montoro, que 
empezó a funcionar en diciembre 
de 1993. 

Para esa eventualidad, la CHG 
propone como "solución a largo 
plazo" la captación de aguas de la 
pre a del Chorrillo, situada agua 
abajo del río Montoro, y su bom
beo directo al Complejo Industrial. 
Para la Confederación, El 
Chorrillo "es el equivalente al 
embalse del Jándu la en la provin
cia de Ciudad Real " por us 
dimensione simi lare. Esta pro
pue ta de llevarse a cabo, supon
dría una inversión de más de 1.300 
millone de pe eta . 

Toda esta ituación se debe a la 
tremenda sequía que está a olando 
la mitad Sur de la Penín ula, y que 
según los expertos e la má grave 
de este iglo. La situación alar
mante ha forzado a las autoridade 
a adoptar medidas de emergencia, 
como los cortes en el suministro 
doméstico. A comienzos de enero 
del 95, seis de las ocho capitales 
andaluzas sufrían re tricciones 
horarias en los grifos. 

El embalse de Mesto (en la fotografía) y el de Cruces suministrarán el 
agua para el cOllsumo humallo. 

El bombeo directo de agua desde 
Me to y Cruce ha ta Puertollano 
cuenta con el apoyo unánime de la 
Comi ión de Seguimiento del 
Agua. En su reunión del pa ado 9 
de noviembre e estudió a fondo la 
propue ta de la CHG. Participaron 
en la misma representante del 
Ayuntamiento, indicatos UGT y 
CCOO , la Federación de 
Empresarios de Puertollano 
(FEPU) Aquagest (empresa distri
buidora de agua en Puerto llano) 
Repsol Petróleo y Repsol 
Quími ca, Fertiberia y la 
Federación Local de A ociacione 
de Vecino (FLAVE). 

De pué de esa importante reu
nión, el Alcalde Casimiro Sánchez 
Calderón dio cuenta de este acuer
do al presidente de la CHG, y le 
pidió por carta que e estudien 
soluciones a medio y largo plazo 
que cubran las nece idades de agua 
de la Ciudad, tanto de su población 
como de su industria, creando 
otros embalses en la cuenca. 

De hecho, la Confederación pre
se ntó la conducción Mesto y 
Cruces-Puertollano como un a 

El ecretario de E tado de 
Política Territorial del Mini terio 
de Obra Públicas, José Alberto 
Zaragoza, afumaba recientemente 
que sin trasvases de unas cuencas 
hidrológicas a otras, no se resolve
rán la deficiencia de agua en 
amplias zonas de España . 
Zaragoza pidió públicamente un 
'con en o nacional" para re olver 
los desequilibrios entre unas zonas 
y otra , en lo que a recursos 
hidráulico e refiere. 

Por su parte, el Ayuntamiento de 
Puerto llano ha editado y facilitado 
a los vecinos un folleto en el que, 
bajo el título "El agua de todos", 
explica claramente cuál es la itua
ción actual, sus antecedentes y las 
posibles sol uciones barajadas. 

o 
Almodóvar 
del Campo 

o 
Jbias 

o 
El Villar 

C) 

La tubería desde los embalses de Mesto y Cruces, según muestra el pill
no, tendrá una longitud de 15 Kms. 

PUERTOLLANO 3 

El Banclo del 
Alcalde para 
ahorrar agua 
sigue vigente 

El Ayuntamiento de 
Puertollano quiere recordar a 
todos los vecinos que el Bando 
que dictó el Alcalde con una 
erie de recomendaciones y 

prohibiciones sobre el uso del 
agua, y que entró en vigor el I de 
julio del pasado año, mantiene 
plenamente su vigencia 

En este Bando (ver el periódico 
municipal "Puertollano", número 
28, de julio-ago to 1994) el 
Alcalde "recomienda hacer un 
buen uso durante todo el año del 
agua destinada al con umo 
domé tico". Y aunque añade que 
"esta Alcaldía e más propensa al 
diálogo y a la advertencia que a 
la sanción", admite que "no tiene 
más remedio" que establecer 
algunas prohibiciones para evitar 
malgastar este bien tan escaso. 

A la vista de la nece idad de 
que todos los vec inos de 
Puertollano ahorremos agua y 
evitemos despilfarrarla en usos 
innece arios, reproducimos a 
continuación las prohibiciones 
establecidas en dicho Bando. 

Se prohibe: 

PRIMERO. El uso de AGUA 
POTABLE en los siguientes 
supuestos: 

- Para el riego de toda clase de 
pradera o césped de tipo privado. 

- Para el riego y baldeo de via
les, calle, enda y aceras de 
carácter público o privado. 

- Para el llenado de pi cina , 
fuentes y estanques, privados o 
públicos, que no tengan en fun
cionamiento sistemas de recupe
ración o circuito cerrado. 

- En las fuentes para consumo 
humano que no dispongan de 
elementos automáticos de cierre. 

- Para el lavado de toda clase de 
vehículos salvo si la limpieza la 
efectúa una empresa dedicada a 
esta actividad. 

- En las instalaciones de refri
geración y acondicionamiento 
que no tengan si temas de recu
peración o circuito cerrado. 

SEGUNDO. El enlace de las 
redes de agua del abastecimiento 
público con las procedentes de 
poros. 

TERCERO. La utilización de 
bocas de riego y manipular la red 
de distribución general sin autori
zación escrita del Ayuntamiento, 
excepto en éaso de incendio. 

CUARTO. La instalación de 
nuevos depósitos y aljibes, salvo 
cuando se trate de centros sanita
rios, industrias, servicios básico 
y urnÍni tros cuya circunstan
cias particulares lo hagan indis
pensable. En todo caso 
necesitarán permiso escrito del 
Ayuntamiento. • 

El Bando advierte asimismo 
que el incumplimiento de estas 
disposiciones "será sancionado 
con las multas máximas que esta
blezca la legislación vigente." 
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Alejandro Alonso anima a todos los sectores a trabajar por el desarrollo de Puerto llano y u comarca 

El conseiero de Industria inauguró 
la Oficina de Promoción Emprescirial 
La Oficina de Promoción Empresarial (O PE) fue inaugurada ofi· 
cialmente el pasado 16 de diciembre por el consejero de Industria 
de la Junta de Comunidades, Alejandro Alonso, quien animó a 
todos los sectores sociales a trabajar por el desarrollo industrial de 

La inauguración de la Oficina de 
Promoción Empresarial, ubicada 
en las instalaciones anexas a la 
estación de AVE, dio pie a la cele
bración de una jornada profesional 
en la que se debatió el futuro 
indu stria l y empre arial de 
Puertollano. El acto contó con la 
presencia del con ejero de 
industria de la Junta de Castilla-La 
Mancha, Alejandro Alon o, el 
Alcalde Casimiro Sánchez 
Calderón, y un centenar de empre
sarios de la comarca y la provin
cia, así como representan.,tes de las 
grandes empresa de Puerto llano. 

El con ejero de Industria destacó 
en u intervención que "es posible 
desarrollar nuevos proyecto , a í 
como iniciativas de ampliación o 
modernización de la vida actual". 
Sin embargo, reconoció que tanto 
la administración como la cJa e 
empresarial son en parte responsa
bles de la e casez de proyectos 
empre ariale en Puerto llano, por 
lo que animó a los presentes a "ser 
capaces, entre todos, de generar 
nueva iniciativa." 

Puertollano y su comarca. El Alcalde de la Ciudad, Casimiro 
Sánchez Calderón, destacó que ahora se abre una nueva etapa de 
optimismo para la promoción de nuestra comarca, que todos debe· 
mos aprovechar. 

rada por el Alcalde de Puertollano, 
quien hizo públicamente un llama
miento al optimi mo, en esta nue
va etapa que se abre con la entrada 
en funcionamiento de la Oficina 
de Promoción Empresarial. 
Casi miro Sánchez Calderón asegu
ró que nuestra Ciudad "vive una 
ituación más estab le que hace 

uno año ", y animó a todos los 
ectore a seguir trabajando juntos 

por el de arrollo indu trial y 
empresarial de la comarca. 

Como esa sabido, la OPE e uno 
de los grandes logro de la llama
da Mesa por el Empleo y la 
Industria, creada en Puertollano 
para incentivar el desarrollo del 
tejido industrial y empresarial, y 
con ello contribuir a generar rique
za y crear puestos de trabajo . • 

Oficina de Promoción Empresariol 
Calle del Muelle. 

Anexo Estación AVE 
13500 PUERTOUANO 

(Ciudad Real) 
Teléfono 926-41.30.61 

Fax 926-41.31.28 
Para Alejandro Alon o, e tamos 

entrando en una nueva etapa de 
crecimiento económico que debe
mo er capace de "aprovecharla 
con prontitud". Puertollano, dijo, 
cuenta con inmejorable condicio
nes para ello: buenos accesos por 
carretera, tren de Alta Velocidad 
(AVE), gas natural a disposición 
de cualquier proyecto empresarial, 
máximo incentivos a la inversión 
por parte de la Unión Europea, y 
un ni vel mínimo de conflictividad 
socio laboral , entre otros factores. 

El Consejero de Industria, Alejandro Alol/so, animó a los empresarios 
que acudieron a la il/auguración de la OPE a "ser capaces de generar 
lluevas iniciativas". Abajo, vista general de la sede la OPE. 

Todos ellos, dijo el consejero de 
Indu tria, son factore positivos 
que debemos "vender" en el exte
rior para atraer proyectos a nuestra 
comarca. En su opinión , 
Puerto llano tiene mucho má futu-

ro que pa ado, y por ello hay razo
nes para ser optimista. "Estoy con
vencido del futuro indu trial de 
Puertollano y de toda Ca tilla-La 
Mancha", afirmó. 

La jornada de debate fue c1ausu-

Realizarán obras y servicios de interés municipal. y cobrarán 74.000 pesetas mensuales 

236 desempleados de Puertollano se 
benefician del Plan de Empleo Regional 
Un total de 236 vecinos de PuertoUano que se encuentran en paro y que 
no reciben percepción alguna por desempleo se van a beneficiar de las 
ayudas aprobadas en el Plan de Empleo Regional, cuyo presupuesto 
supera los 91 millones de pesetas. Estos trabajadores realizarán 

Puertollano ha sido uno de lo 
municipios más beneficiado por el 
Plan Concertado de Fomento al 
Empleo, ya que de los 26 servicio 
u obras propuestos, se le han con
cedido 22, es decir, un 80% de lo 
solicitado. En cambio, en la provin
cia la concesione rondan el 53% 
de lo olicitado por los di versos 
ayuntamiento . E ta actitud favora
ble en la concesión obedece a que 
Puerto llano no se beneficia de otras 
ayudas como las correspondiente a 
zona deprimida, por lo que se ha 
intentado compensar por esta vía. 

Este Plan de Empleo Regional 
pretende llegar a lo sectores má 
dramáticamente necesitados, es 
decir, a la familias en las que nin

. guno de sus miembros trabaja ni 
recibe percepción alguna por 
desempleo. Por lo tanto, en primer 
lugar e destinará a dar trabajo 
temporal a vecinos en cuya familia 
no e ingre a ningún dinero. En 
todos los casos, la selección la rea
lizarán lo ayuntamientos, a través 
de us juntas de empleo. 

Puerto llano contaba a finales del 
pasado mes de octubre con 4.353 

durante tres meses diversas obras y servicios de interés para el 
Ayuntamiento, y percibirán un sueldo bruto de 74.000 pesetas meno 
suales. En nuestra comarca un total de 510 trabajadores en paro de 14 
localidades podrán acogerse al Plan de Empleo Temporal. 

parado registrados en las oficinas 
del Instituto Nacional de Empleo 
(INEM), en tanto que en la provin
cia se contabilizaban en e a fecha 
32.034 de empleados . 

Según el Alcalde Ca imiro 
Sánchez Calderón, este Plan de 
Empleo no re uelve el problema 
del paro, pero será un elemento 
importante para remediar los casos 
más urgente y dramáticos en 
nuestra Ciudad. El Alcalde ha 
manifestado su esperanza en que 
el plan se repita en años suce ivos. 

Los servicios y obras que realiza-

rán los trabajadores beneficiados 
por este Plan en Puerto llano on, 
entre otros, limpieza de la Dehe a 
Boyal, trabajos de jardinería, 
actualización del cen o electoral , 
organización y clasificación del 
archivo municipal, animación 
socio-cultural en barrios, limpieza 
de sumideros y pintura del mobi
liario urbano. 

Lo beneficiarios recibirán un 
sueldo bruto men ual de 74.000 
pesetas, más las partes proporcio
nales de dos pagas extraordinarias 
de 30 días. El Ayuntamiento abo-
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QUÉ ES lA OPE 
La Oficina de Promoción Empresarial 
es una iniciativa can¡unto de diversos 
agentes sociales, para contribuir al 
desarrallo económico de Puer/ollano 
y su comarco, con elob¡etivo finol de 
generar riquezo y puestos de trobo¡o. 

QUIÉN lA PROMUEVE 
• El Ayuntomiento de Puertollano. 
• Los Ayuntamientos de la comarco. 
• La Junto de Comunidades de 

Castillo-La Mancha. 
• Lo Cámara de Comercio de 

Ciudad Real. 
• La Federación de Empresarios de 

Puer/ollano. 
• Los sindicatos ccoa y UGI 
• Las empresas: AVE-RENFE, 

ELCOGAS, ENCASUR, 
FERTlBERIA, REPSOL y 
SEVILlANA DE ELECTRICIDAD. 

FINES ESENCIALES 
• Elaborar un programo de 

Promoción de Puer/ollano y su 
comarca. 

• Desarrollar programas que 
puedan acogerse o subvenciones 
de lo Unión Europeo. 

• Realizar convenios de 
colaboración con entidades y 
empresas, públicos y privados, 
que coadyuven 01 desarrollo 
comarcal. 

• Prestar servicios a las empresas 
consistentes en información, 
asesoramiento y tramitoción de 
ayudas. 

INFORMAClON 
La OPE ofrece información sobre 
todos aquellos aspectos 
socioeconómicos de su interés, como 
apayo a su adividad actual o fu/ura. 
• Suelo industrial para su fu/uro 

negocio. 
• Trómites municipales referentes a 

licencias de apertura y de obras, 
en su caso, ete. 

nará el coste de la Seguridad 
Social y la parte proporcional de 
las vacaciones. 

En nuestra comarca, un total de 
510 trabajadores en paro, de 14 
localidades, podrán acogerse a este 
Plan de trabajo temporal . 

En la provincia de Ciudad Real, 
104 municipios se han acogido al 
Plan, que beneficiará a ca i 3.500 
ciudadano. 

Desde el pasado 23 de octubre, 
un total de 482 municipios de toda 
Castilla-La Mancha han olicitado 
acogerse a estas ayudas . El 
Gobierno regional invertirá en el 
Plan un total de 4.600 millones de 
pe etas, de los que 600 corre pon
den al ejercicio de 1994, y los 
4.000 millone restantes en 1995. 

El Plan no sólo ayudará a nume
rosos trabajadores desempleado 
que no reciben pre taciones, ino 
también contribuirá a 'corregir 
carencias en los ámbitos munici
pales", según afirmó en su día el 
consejero de Industria, Alejandro 
Alonso . • 
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Declara su satisfacción y orgullo por este innovador proyecto energético 

El Presidente Bono visitó por 
primera vez la Central Térmica 
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, 
visitó por vez primera las obras de la Central 
Térmica de Elcogás el pasado 8 de febrero. Bono 
manifestó su satisfacción y orgullo porque este 
innovador proyecto energético, en el que se inver-

tirán más de 120.000 millones de pesetas, se ubi
que en nuestra región. Por su parte, la gigantesca 
turbina de gas, de más de 500 toneladas de peso, 
ha llegado a la Central después de un largo viaje 
desde Alemania lleno de dificultades técnicas. 

José Bono se desplazó a 
Puertollano para visitar "in situ" 
algunas obras de proyectos finan
ciados total o parcialmente por la 
Junta de Comunidades, entre otros 
"Puerto llano Verde" y el Centro 
Social Polivalente de El Pino. La 
visita más larga, sin embargo la 
dedicó a la obras de la Central 
Térmica, que recorrió a pie y en 
minibús acompañado de los máxi
mos responsables de Elcogás. 

El presidente de Castilla-La 
Mancha elog ió el proyecto de 
construcción del Grupo Térmico, 
que se espera que empiece a que
mar gas natural en periodo de 
pruebas a partir de marzo de 1996. 
Pertrechado con casco de eguri
dad y botas, Bono recorrió las ins
talaciones , a l igua l que e l 
presidente de las Cortes regiona
les, José María Barreda, lo conse
jeros de Industria y de Educación, 
Alejandro Alonso y Santiago 
Moreno, el gobernador civi l José 
Herrero, y el Alcalde Casimiro 
Sánchez. 

no de la visita, el presidente caste
ll ano-manchego fe li citó a los 
directivos, técnicos y trabajadores 
de la Central Térmica, y dijo que 
"debemos estar todos orgullosos". 
Afmnó que a la inauguración ofi
cial se invitará a altos mandatarios 

de países europeos, y que inclu o 
podrían inaugurarla los Reyes de 
España. 

En una posterior rueda de prensa, 
manifestó sentirse muy satisfecho 
porque un proyecto de esta enver
gadura, subvencionado en parte 

por la Unión Europea, se esté ins
talando junto a la Ciudad. 

Agregó que Puerto llano es, en 
estos momentos, un ejemplo excep
cional de desarrollo industrial. 
"Hemos de estar muy orgullosos de 
proyectos como el de Elcogás, dijo, 
o de los 12.000 millone invertidos 
el año pasado por Repsol aquí, a 
pesar de que hace poco se dijo que 
e marchaba." 
Con el Alcalde sentado a su lado, 

Bono añadió que "ni Casi milo ni 
yo nos colgamos medallas, pero sí 
decimos que, en estos momentos 
de crisis, aquí estamos en alza." 
También destacó que actualmente 
no hay en España ninguna ciudad 
con controles de calidad atmosfé
rica como los de Puertollano. 

PUERTOLLANO 5 

En su visita a la Central , Bono 
también pudo contemplar la enor
me turbina, que llegó a 
Puertollano el pasado 13 de enero, 
después de ser transportada desde 
Alemania, donde se fabricó, 
pasando por Rotterdam (Holanda) 
y, en barco, hasta Alicante. El via
je por carretera desde Alicante e 
realizó en un inmenso convoy de 
242 ruedas, y más de cien metros 
de longitud. 

A la vista de estas dimensiones, 
el trayecto se acompañó de un 
complejo di positivo de seguridad, 
con la ayuda de la Guardia Civil y 
la Policia Local en las poblaciones 
por las que atravesó. A pesar de 
las grandes dificultades, no hubo 
que lamentar ningún incidente . • 

Bono subió, a través de un ascen
sor exterior, a la torre de refrigera
ción, que ya ha llegado a u cota 
de 122 metro de altura. Al térmi-

Vista general de Úl futura central térmica con Úl chimenea en primer término. A la derecha, el 
Presidente Bono visita ÚlS instalaciones, y un momento de ÚlUegadll de la gigantesca turbina. 

La mejora de la red viaria en torno al nuevo Grupo Térmico avanza a buen ritmo 

Inaugurada la carretera que 
enlaza Repsol y Elcogás 

Se ha procedido al ensanchamiento de la calzada y refueno del firme. 

El presidente de la Diputación 
provincial, Francisco Ureña, inau
guró el nuevo tramo de la carretera 
que une Repsol y la central de 
Elcogás, una vez concluidas las 
obras de ensanchamiento de la cal
zada y refuerzo del fmne. Con ello 
termina la primera de las cinco 
actuaciones recogidas en el conve
nio firmado entre Elcogás y la 
Diputación de Ciudad Real para 
mejorar la infraestructura viaria en 
tomo a la Central Térmica. 

La mejora del tramo de la carre-

tera CR-504 de Puertollano a 
Calzada de Calatrava, a lo largo de 
cinco kilómetros y medio, ha sido 
financiado por la Diputación y por 
Elcogás. Esta última ha aportado 
20 millones de pesetas por kilóme
tro construido. 

La inauguración forma l de este 
tramo de carretera que une la refi
nería de Repsol y las instalaciones 
de la Central Térmica tuvo lugar el 
pasado 6 de octubre, si bien había 
entrado en servicio unas semanas 
ante s. El presidente de la 

Diputación provi ncial, Francisco 
Ureña, el Alcalde de Puerto llano, 
Casi miro Sánchez Calderón, el 
presidende de Elcogás, Rafae l 
Miranda, y el Consejero delegado, 
Manuel Treviño, realizaron la vi i
ta institucional a esta carretera, y 
dieron por inaugurado este tramo. 

El acondicionamiento del mismo 
-ensanchamiento de la carretera y 
refuerzo del fmne- ha sido realiza
do por la empresa madrileña de 
ingenería Austral. 

La inauguración completa la pri
mera de las cinco actuaciones con
templadas en el convenio que 
s uscribiero n en s u día la 
Diputación provincial y Repsol, 
para mejorar la infraestructura via
ria próxima a la instalaciones de 
la nueva Central Térmica. 

La entrada en funcionamiento 
de la Central de Gasificación de 
Carbón exige la mejora de las 
carreteras de acceso a la zona, a 
la vista del gran volumen de 
movimiento de vehículos, pesa
dos o no, que se registrará duran
te la construcción de la Central, y 
especialmente una vez que ésta 
empiece a funcionar. • 

ENAGAS indemnizará a los 
afectados por el gasoducto 
La empresa ENAGAS y los propietarios de las fincas afectadas por 
la acometida de gas natural a la central térmica de Elcogás han pac
tado las indemnizaciones por el uso de los terrenos. El levanta
miento de actas previas a la ocupación parcial de estas fincas por las 
que irán las tuberías del gas se celebró en el Ayuntamiento. 

El el acto formal se firmó el acuerdo sobre el precio y condiciones que 
ENAGAS pagará a las empresas propietarias de las fincas, y que se ven 
afectadas por el proyecto de acometida de gas a la. central térmica que 
construye Elcogás. 

El levantamiento de actas previas es el paso anterior a la efectiva ocupa
ción de los terrenos en los que e instalará la o las tuberías subterráneas 
que llevarán el gas a la central de gasificación de carbón en ciclo combi
nado. 

El paso de la tubería impone algunas servidumbres. La franja de terreno 
tendrá una anchura mínima de 4 metros. En ella no se podrá plantar árbo
le a meno de dos metro de di tancia, ni se podrán realizar obras a menos 
de 5 metros, ni efectuar trabajos a más de 50 centímetros de profundidad. 
Además, hay que dejar acceso al per onal de mantenimiento . • 

Meioras en otros accesos 
El convenio Diputación provincial-Elcogás contempla otras otras cua
tro actuaciones, en las que Elcogás invertirá 500 millones de pesetas: 

• Construcción de una nueva carretera, conocida como "Variante de 
El Villar", que enlazará esta población con la carretera CR-S04 de 
Calzada de Calatrava a la factoría de Repsol. 

• Acondicionamiento de la carretera CRP-S031 de Puertollano a El 
Villar, entre el entronque la la "pista minera" y el enlace con la 
"Variante de El Vl1lar". 

• Construcción de un paso superior sobre la carretera CR-S02 de 
Puertollano a Mestanza, en su intersección con la "pista minera". 

• Construcción del enlace entre la "pista minera" y la carretera CR-
502 de Puerto llano a Mestanza, con la carretera CRP-5031 de 
Puertollano a El Villar. 
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Resumen de los Plenos Municipales celebrados en los últimos meses 

El gran centro comercial, la modificación del sector IV y el 
precio del agua centraron los debates en la Corporación 
Los Plenos de la Corporación Municipal celebrados en los últimos meses debatieron, 
además de los Presupuestos para este año 95 (ver páginas 10 y 11), diversas cuestio
nes de gran actualidad e interés para los ciudadanos. Entre otras la modificación del 
Plan Parcial del Sector IV, la conversión en suelo urbanizable de la parcela en la que 

se construirá un gran centro comercial en el Cerro de la Azucena, y la subida de las 
tarifas del agua, que aumentan en proporción al consumo registrado. A continuación 
se resumen los Plenos de los días 15 de septiembre, 27 de octubre, 17 de noviembre y 
8 de febrero. 

Pleno ordinario 
del 27 de octubre 

Aprobadas las 
nuevas tarifas 
del agua 

El Pleno Municipal del 27 de 
octubre aprobó, con lo únicos 
votos favorables del PSOE, una 
subida de las tarifas del agua que 
osci la entre el 12 y el 18%, según 
tramos de consumo. Toda la oposi
ción votó en contra de la iniciativa 
socialista, que se justifica en el 
incremento de los co tes del agua, 
debido al trasvase desde el 
Jándula, según manifestó el conce
jal socialista Martín Grande. 

La propuesta socialista establece 
una cuota fija de 470 pesetas por tri
mestre, más IV A, para cada abona
do. La tarifa aumenta en proporción 
al consumo, de modo que quienes 
más agua ga tan, má caro tienen 
que pagar cada litro de agua. Lo 
precios del metro cúbico oscilan 
entre las 46, 77, 120 o l48 peseta. 

El Pleno aprobó por unanimidad 
las base de la convocatoria para 
cubrir las plazas de la oferta de 
empleo público para este año, que 
se concreta en 21 plaza, de las 
cuale 8 son de promoción interna, 
y las otras 13 de carácter libre (8 de 
ellas de auxiliar administrativo). 

También se aprobaron las fiestas 
locales para este año: el 4 de mayo 
y el 8 de septiembre. Asimismo, el 
Pleno dio el visto bueno a la subi
da del precio de los autobuses 
urbanos, que han pa ado a costar 
65 pesetas el viaje en días labora
ble , 75 pe eta los festivos y 425 
pts. el bonobú de diez viajes. 

El Pleno aprobó por unanimidad 
no subir en este año 95 las orde
nanza fi cale relativa a ruver os 
impue tos y ta a , aunque algunas 
sí subirán un 4,9% . • 

Pleno ordi nario 
del 15 de septiembre 

Modificación de 
créditos al 
presupuesto 94 

El Pleno Muncipal del 15 de ep
tiembre abordó asunto que en u 
mayor parte eran de trámite. La 
polémjea se centró en la aproba
ción del de arrollo urbanístico de 
los terrenos del Cerro de la 
Azucena. Alfonso Olmo, concejal 

Por primera vez en los quince alíos de ayuntamiento democrático, la Corporación de Puertollano cuenta con 
un Grupo Mixto, creado por la baja de Pilar Mozos como concejala del Partido Popular. 

de Urbani mo, explicó que lo que 
e aprobaba era el inicio del desa

rrollo del suelo, es decir, un plan 
de actuación urbanís¡jca "que no 
compromete al Ayuntamiento en 
nada". Después de diversos deba
tes, el Alcalde hizo que constara 
en acta que el PAU de dkha zona 
" no ca tará ni un duro al 
Ayuntamiento." 

El Pleno aprobó el segundo 
expediente de modificación de 
crérutos al pre upuesto del 94, por 
valor de más de 137 millone de 
pesetas. El expediente fue aproba
do por mayoría, con los votos 
favorables del PSOE, PP e 
Iniciativa Ciudadana, y la absten
ción de IU. 

También por mayoría se aprobó 
la continuidad del equipo psicope
dagógico que presta atención a los 
estudiantes con problemas. 
Votaron a favor PSOE, PP e IU, en 
tanto que IC e opuso, por consi
derar que el ga to debe correr por 
cuenta del Ministerio. 

Los demá portavoces coincidie
ron en este criterio, pero argumenta
ron que, a la vista de que el MEC 
no va ha pagar los salarios en el 
pre ente ejercicio, prefieren que lo 
abone el Ayuntamiento, antes que 
suspender este servicio . • 

Pleno extraordinario 
del 17 de noviembre 

Luz verde a 
un gran centro 
comercial 

El Pleno extraordinario del 17 de 
noviembre aprobó por mayoría el 
expediente de incorporación al 
proceso de urbanización, de unos 
terrenos situado en el Cerro de la 
Azucena, en los que previ sible
mente se instalará una gran uper
ficie comercial. 

Esto terreno, ubicados en el 
kilómetro 84,500 de la carretera a 
Almodóvar, tenían la calificación 
de Suelo Urbano no Programado. 
Ahora se ha dado el primer paso 
para convertir los más de 56.000 
metro cuadrados de la parcela en 
suelo urbanizable. 

Los concejales socialistas, popu
lares y de Iniciativa Ciudadana 
votaron a favor de dicho expedien
te, y coincidieron en que ólo se 
estaba debatiendo la incorporación 
de lo terreno al proceso de urba
nización, pero en ningún caso se 
ru cutía sobre su futura utilización. 
IU se abstuvo, y el nuevo Grupo 
Mixto (PiJar Mozos) votó en contra. 

Un grupo de pequeños empresa
rios que había acudido al Pleno 
abandonó la sala como señal de 
protesta. Estos comerciantes 
temen que la futura superficie 
comercial perjudique su actividad, 
especialmente después de haber e 
comprometido en la remodelación 
del Mercado Central de Abastos. 
En su opinión, el nuevo centro 
comercial puede destruir numero
sos puestos de trabajo en el peque
ño comercio. 

Por otra parte, el Pleno extraordi
nario aprobó el proyecto de acon
dicionamiento de espacio libres 
en la Barriada 630 (má informa
ción en págs. 12 y 13), así como el 
proyecto injeial de urbanización 
de la Avenida de Andalucía, y la 
iniciación del expediente de 
expropiación forzosa. 
Grupo Mixto. Como novedad, 
cabe destacar que éste fue el primer 
Pleno de la Corporación de 
Puerto llano desde la llegada de los 
ayuntamientos democráticos hace 
quince años, en que existe un grupo 
mixto. 
Lo compone sólo un concejal, 
Pilar Mozo GonzáJez, quien poco 
antes se había dado de baja en el 
Grupo Municipa l Popular por 
desavenencias con sus compañeros 
de partido . • 

Pleno extraordinario 
del 8 de febrero 

Se modifica el 
Plan Parcial del 
Sector IV 

El Pleno Municipal del pa ado 8 
de febrero centró sus debates en la 
modificación del Plan Parcial del 
Sector IV, en la zona de la potabi
lizadora, hacia la barriada de San 
Sebastián. E ta modificación fue 
aprobado por mayoría, con el res
paldo del PSOE, PP, IC y grupo 
Mixto, en tanto que IV se abstuvo. 

Esto terreno erán ocupado en 
una parte por la actuación de 
"Puerto llano Verde". Dado que el 
anterior Plan Parcial no contem
plaba este proyecto medioambien
tal, que fue aprobado con 
po terioridad, el Pleno de la 
Corporación acometió ahora el 
expediente de revisión del Sector 
IV. El porcentaje de ce ione de 
terrenos de los propietarios es aho
ra mucho menor, dado que el 
Ayuntamiento aporta una parte 
importante de los terrenos. 

Todos los grupos aprobaron defi
nitivamente, por unanimidad, el 
proyecto de urbanización de la 
Avenida de Andalucía. El proyecto 
contempla una ordenación com
pleta de esta avenida, con la plan
tación de árboles para lograr "un 
ambiente de relajado paseo", la 
integración de un carril de bicicle
tas, la renovación de acerados y 
mobiliario urbano, etc. (Ver pági
nas 12 y 13). 

Por otro lado, la ejecución de las 
obras de Remodelación de E pacios 
Libres en la 630 e adjudicó a la 
empresa Austral. 
Aparcamiento vehículos 
pesados. También se aprobó el 
Pliego de condiciones para conce
der la explotación de l futuro 
Aparcamiento de Vehículos de 
Tran porte de Mercancías 
Peligrosas y Carga General, que e 
ubicará en la zona conocida como 
Fuenmayor, con una superficie de 
75.000 metros cuadrados. 

La Junta de Comunidades subven
cionará hasta un 20% del ca te de 
las obras, con un tope máximo de 
l ()() millones de pesetas. En las con
diciones aprobadas e especifica 
que el proyecto deberá contemplar 
accesos que permitan gran fluidez 
de tráfico, un área de aparcamiento 
con al meno 95 plaza , áreas de 
oficinas y de asistencia a tripulacio
nes, así como medidas de seguri
dad. El plazo de ejecución de las 
obras será de 18 meses .• 
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Visitó las obras de urbanización de las Pocitas del Prior, que incluye la recuperación del lago 

Bono comprueba el buen ritmo de las obras 
de IIPuertollano Verde" y las Pocitas del Prior 
El Presidente regional, José Bono, conoció sobre el terreno las 
obras en marcha de ''Puerto llano Verde", el proyecto medioam
biental más ambicioso que acomete en estos momentos la Junta de 
Comunidades y las obras de urbanización de las Pocitas del Prior. 

Jo é Bono había mostrado su 
interés por conocer cómo se va 
preparando el terreno, se plantan 
las especie vegetales, etc. en los 
tres parque que conforman el pro
yecto "Puertollano Verde". Como 
es sabido, la Junta de Comu
nidades financia en su totalidad 
esta gran proyecto medioambien
tal, con 600 millones de pesetas. 

Sobre "Puertollano Verde", Bono 
dijo en una rueda de prensa que la 
ciudad estará a la cabeza de espa
cios verdes en Castilla-La Mancha. 

Las obras están avanzando con 
gran rapidez, y algunas incluso 
e tán concluyendo ante de lo pre
visto. También visitó el lago de las 
Pocitas del Prior, cuyas obras están 
incluidas en la urbanización de la 
segunda fase del Sector 1, junto al 
Recinto Ferial . 

En el Parque de la Rincona, el pri
mero de los tres parques de 
"Puertollano Verde", los trabajos 
previos ya han concluido, y el pa a
do mes de diciembre podría haber 
comenzado la plantación propia
mente dicha. Sin embargo, surgió 
un imprevisto que lo ha impedido. 

La red de riego por goteo no se 
ha podido poner en marcha, hasta 
que la empresa Unión Fenosa rea
lice el cambio de transformación y 
la canali zación subterránea del 
tendido de cables de alta tensión. 

Hasta que esto se realice, no 
comenzará a plantarse, ya que sin 
riego por goteo existe una alta pro
babilidad de que los árboles y 
otras plantas e sequen. Por lo tan
to, sería una inversión inútil. 

Bono pudo comprobar que las obras avanzan a buen ritmo, e inclu
so hay trabajos que se están concluyendo antes de la fecha previs
ta. En el Parque de la Rincona la plantación se ha retrasado hasta 
que pueda entrar en funcionamiento el riego por goteo. 

El Parque de la Rincona e está 
realizando según el proyecto 
redactado por la empre a lberís, 
que fue adjudicado a Pronave . 
Esta empresa ha realizado los 
demás trabajos en la Rincona, con 
más de dos meses de ade lanto 
sobre las fecha comprometidas 
inicialmente. 
También en el Parque del Pozo Norte 
los trabajos van muy adelantados. 
Las obras podrían darse por finaliza-

das a finales de abril o primero de 
mayo a pesar de que se había calcu
lado concluirla en junio próximo. 
Ahora se está en fase de plantación, 
que concluirá a finales de marzo. 

El Presidente visitó con el Alcalde 
los parques de "Puertollano 
Verde" y el lago de las Pocitas del 
Prior, cuyas obras se encuentran 
muy adelallliuÚlS. En la fotografía 
inferior, el parque del Pozo Norte. 

La Junta aportará 25 millones para 
sanear el cauce del río O¡ailén 

La Junta de Comunidades va a 
financiar con 25 millones de 
pesetas las obras de saneamien
to que se van a acometer en el 
cauce del lÍo Ojailén, a su paso 
por PuertolJano, con lo que se 
mejorará el aspecto del lÍo y sus 
aledaños. El tramo que se anea
rá aún está por definirse con 
exactitud, aunque previsible
mente tendrá unos dos kilóme
tros de longitud. 

dicha subvención, en este año 
1995, con arreglo al Programa 
de Recuperación de espacio 
públicos, que lleva a cabo en 
colaboración con las 
Corporaciones Locales. 

El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Fernando 
López Carrasco, y el alcalde de 
PuertolJano, Casimiro Sánchez 
Calderón, firmarán un convenio 
que establecerá los términos de 
esta actuación medioambiental. 

antes y después del puente de la 
carretera que une Puertollano 
con Mestanza, que es una de las 
zonas más deterioradas del lÍo. 

PUERTOLLANO 7 

Entre las obras que ya e han ter
minado, cabe citar toda la obra 
civil y un e tanque de 2.000 ml de 
extensión, además del circuito de 
educación vial, zonas recreativas 
infantiles y la pi ta de patinaje. 

También se ha in talado el i te
ma de riego, que será por asper
sión, difu ión, boca de riego y 
por goteo. 

El Parque del Pozo Norte se reali
za egún el proyecto elaborado por 
Prosil, y lo está realizando la 
empresa Entorno 2.000. 

Por último, el llamado Corredor 
Verde es el que va más atrasado, ya 
que fue el último que se adjudicó, 
según el proyecto de Solucione 
para el Medio Ambiente . • 

La ConsejelÍa de Agricultura y 
Medio Ambiente concederá al 
Ayuntamiento de Puertollano 

La mejora del cauce del lÍo se 
llevará a cabo en dos tramos, 

Una de las causas de este dete
rioro y de la desviación del cau
ce del lÍo respecto a su curso 
natural, estriba en que hasta la 
puesta en servicio de la estación 
depuradora de aguas residuales, 
lo habitual era verterlas directa
mente en el lÍo Ojailén. En algu
nas zonas las aguas estancadas 
presentan un aspecto pantanoso 
e insalubre. 

Tres vistas del Ojailén junto al puente de la carretera de Puertollano 
a Meslimza, donde puede apreciarse el deterioro actual del río. 
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¿es electoralismo programar la 
urbanización de los espacios libres 
de nuestra ciudad, la mejora del 
alumbrado público, la de la red de 
agua potable para evitar pérdida de 
un bien tan escaso y necesario, la 
renovación de aceras en aquellas 
calles cuyo deterioro lo está exi
giendo, los acerados de la Barriada 
del Poblado, el acondicionamiento 
de la Avenida de Andalucía, la 
conclusión de los mercados de 
minoristas y mayoristas , la con
clusión del Centro Cultural, el 
acondicionamiento de la Estación 
de Autobuses para el 
Conservatorio de Música, el acon
dicionamiento de las in talaciones 
deportivas, y la construcción de un 
Pabellón Polideportivo acorde 
con las necesidades de esta índole 
en Puertollano? Pues bien, diga
mos cuál e suntuario, cuál no es 
necesario. Ciertamente que puede 
argumentarse que alguna de ellas 
puede posponerse, pero tengan en 
cuenta que de su coste total , sin 
necesidad de abrumar con cifras, 
de cada cien pesetas invertidas en 
estas inversiones, sesenta y tres 
proceden de subvención y treinta y 
siete son las que aportamos con el 
esfuerzo común. 

Se ha dicho que estas obras se 
programaron en el anterior presu
puesto y en su desarrollo se dan de 
baja para repetirlos ahora con fines 
electorales. Eso es decir una ver
dad a medias, que, como también 
se suele decir, resulta una mentira, 
porque las obras programadas en 
el ejercicio anterior tenían una eje
cución bianual de los cuales en 
1994 se han ejecutado casi el 
setenta por ciento, y que para com
pletarlas, juntamente con otras 
nuevas se percibirán casi mil 
millones de pesetas más de sub
vención, lo cual evidentemente, no 
es mal negocio. 

También sabemo que es a partir 
de estas inversione desde donde 
se hace al presupuesto la crítica de 
aumentar desorbitadamente la deu
da. Por una parte, entendemos que, 
seriamente, debe di ferenciarse 
entre gasto e inversión. El gasto es 
lo que se consume de forma auto
mática; la inversión es lo que se 
hace para el presente y las genera
ciones futuras, lo que justifica que 
su coste también tenga que ser, en 
alguna medida, repartido por ellas. 
Pero es que además, la carga 
financiera pa~a este futuro, no 
supone ni con mucho los índices 
de endeudamiento que se e timan 
por .Ia doctrina hacendística como 
alarmante , es decir, se encuentra 
controlado para que no se origine 
esa hipótesis que se dice por la 
Oposición, porque del ' 18% calcu
lado prudentemente, al 25% que
dan siete puntos. 

y sin ánimo de electoralismo, en 
el capítulo del gasto corriente, que 
es donde se puede hablar de de -
pilfarro, se ha actuado de forma 
claramente restrictiva, donde 
haciendo abstracción de los incre
mentos naturales del coste de la 
vida, no es que se han mantenido 
en su cuantía, ino que incluso se 
han rebajado sensiblemente (parti
das tan criticadas como electora
listas, cuales son atenciones 

protocolarias, promoción de ima
gen institucional, publicidad y pro
paganda se han bajado casi el 50% 
en su- conjunto), es probable que 
ello no sea muy significativo cuan
titativamente considerado, pero si 
evidencia una voluntad de austeri
dad y lejo de todo electoralismo. 

Aunque hemos procurado huir de 
cifras y procentajes en la explica
ción global del Presupuesto, es 
probable que no hayamos exten
dido demasiado en esta exposición 
explicativa, pero creíamos que los 
ciudadanos tendrían así una visión 
más completa y que su propio di -
cernimiento haga la valoración 
que su madurez política, estime 
más oportuna. 

En síntesis, calificamos estos 
Presupuestos de restrictivos en el gas
to corriente y expansiones en la inver
sión, porque la austeridad no debe 
anquilosar el dinamismo que tiene 
que impulsar la vida de los pueblo . 

y como conclusión, que dígase 
lo que se diga, podemos afirmar 
que en su elaboración sólo nos ha 
guiado lo que entendíamos que era 
beneficio para los intereses gene
rales de nuestra ciudad. 

Ana M~ Carmona Duque 
Portavoz del Grupo Municipol 

del PSOE 

posiblemente por una incapacidad 
de negociarlas a tiempo o por la 
peculiar situación a la que el PSOE 
llevó a nuestra ciudad con dos cam
bios de alcaldía en iete meses. El 
importe de esas obras se ha dado de 
baja en el presupuesto pasado y 
nuevamente aparecen en éste como 
si de nuevos logros se tratara. 

Los gastos ordinarios son restric
tivos un año más, pero sobre todo 
en un capítulo en el que ni deberían 
serlo y si decíamos al principio que 
el Ayuntamiento debería ser ejem
plo para las empresas privadas, 
debería serlo para convertir el 
empleo precario en fijo. No ha sido 
así puesto que un elevado porcenta
je del presupuesto de personal 
sigue siendo para trabajo eventual, 
sobre todo y como siempre en los 
servicios mas deficitarios como los 
de parques y jardines. 

En el capítulo de la Solidaridad 
queremos lamentar desde Izquierda 
Unida la actitud del resto de los 
grupos: PSOE; PC e IC, que unáni
mamente votaron en contra de 
nuestra propuesta de destinar un 0,7 
% del presupuesto ordinario para 
ayuda al Tercer Mundo. Es preocu
pante que cuando en todo el país se 
siente la necesidad de destinar esa 
cantidad a ese mundo con el que 
tenemos una deuda social impor
tante, en nue tra ciudad nos lave
mos la cara organizando mal y a 
destiempo una semana de la solida
ridad, que no compromete a nada, y 
no se quieran destinar 23 millones 
de un presupuesto de más de 5.500 
para ayudar a ese Tercer Mundo, 
habiendo dado una verdadera 
muestra de solidaridad y responsa
bilidad. 

Paula Fernández 
Pareja 

Portavoz del Grupo 
Municipal de Izquierda Unida 

OPINION y ACTUALIDAD 

y trasparente con unas necesarias 
dosis de eficacia. Es imprescindible 
que los gobernantes que de forma 
alternativa rigen sus destinos , 
deben ser personas con la necesaria 
preparación. Si no esa formación 
como gestor, tarde o temprano apa
recen las carencias de forma inde
fectible. 

Una vez conocido el hecho, con 
los comentarios que se han suscita
do, la guinda del pastel político
otoñal la ha puesto el Sr. Alcalde, 
culpabilizando a los medio de 
comunicación por difundir la noti
cia, señalando que estamos vivien
do una ituación imilar a la que 
tuvo nuestro país en la Segunda 
República. i Y e ha quedado tan 
tranquilo!. 

Nosotros pensamos que lo ocurri
do e grave porque entraña poca 
claridad o al menos poca seriedad 
en la aceptación de un gasto que no 
lo respaldaba ningún documento 
acreditativo. Qué fácil hubiese sido, 
si de un hecho aislado se trata e, 
admitir el error y dejar aclarado de 
forma abierta ante los grupos muni
cipales de oposición las pautas que 
están siguiendo en otros hechos 
simi lares. Se hubiese admitido 
como una excepcionalidad y el 
as unto habría quedado zanjado. 
Ahora, si la respuesta es atacar a 
quien en la práctica de su profesión 
los difunde, i surgen los comenta
rios agrios y no se abe aceptar la 
transparencia como principio 
democrático y la participación plu
ral en la gestión de gobierno, a 
nosotros se nos antoja que a pesar 
de los años que el PSOE gobierna 
Puerto llano en mayoría ab oluta, la 
madurez es una asignatura que aún 
tiene pendiente. 

Julión Bueno Luchena 
Portavoz del Grupo Municipal 

del Partido Pupular 

Con e te objetivo y con la impor
tantísima colaboración y también 
(¿por qué no decirlo?) complicidad 
de la Junta de Comunidades, el 
Grupo Municipal del PSOE se 
apresta a ofrecemos toda una larga 
cadena de inauguraciones en las 
fechas previas a las elecciones, 
algunas, las menos, de obras faraó
nicas a las que tan acostumbrados 
nos tiene, y otras, las menos, cuya 
necesidad en estos momentos es, 
cuando menos cue tionable. 

En su afán de conservar el gobier
no de la Ciudad tras las próximas 
elecciones y no conforme con la 
cuantiosa suma de millones que 
recibe de la Junta en concepto de 
subvenciones, el grupo municipal 
del PSOE va a endeudar aún más a 
la Ciudad con tal de lograr su obje
tivo. No ha sido obstáculo para ello 
que Puertollano deba ya más de tres 
mil millones de pesetas, ni que con 
los nuevos préstamo pase a deber 
más de tres mil quinientos millo
nes; como tampoco lo es que el 
Grupo Municipal del PSOE sepa 
que esas deudas las tendrán que 
pagar las Corporaciones venideras 
que, de esta forma se verán seria
mente hipotecadas. El poder es el 
poder y a su consecución y conser
vación se ha de sacrificar todo, 
incluso la ética política, que impo-

ne a los gobernantes un determina
do proceder que no se aprecia en el 
PSOE. 

Una vez se lleve a la práctica este 
presupuesto, Puertollano contará 
con más equipamientos, veremos 
más cemento y terrazo por doquier, 
pero serguiremos sin contar con 
aq uello que pudiera contribuir a 
garantizar el futuro de la Ciudad, su 
pujanza, su crecimiento y su pro -
peridad. Por ello, este Presupuesto 
para 1995 nos va a proporcionar a 
los puertollanenses oropel, pero no 
nos va a situar en el camino que 
conduce al Puerto llano que todos 
de eamo . 

Francisco Barrios 
Vizuete 

Portavoz del Grupo 
Municipal de Iniciativa 

Ciudadana 

Técnicamente no tengo nada que 
objetar a este 3" expediente de 
modificación, pero sí merece crítica 
a la ge tión política. 

Se han dado de baja una serie 
importante de millones, que tenian 
que haber venido de otras adminis
traciones para inversiones en el año 
1.994, inversiones que en los ante
riores presupuestos se habían "ven
dido" a los ciudadanos de 
Puertollano como programas millo
narios y como grandes logros del 
equipo de Gobierno. ¿Qué ha pasa
do para que estos programas millo
narios no se desarrollaran en 1994? 
Por distintas causas, bien porque se 
ha llegado tarde en la presentación 
de documentación a esas administra
ciones, bien porque se ha confiado 
en compromisos verbale pendientes 
de firmarse y que cuando se ha con
seguido hacerlo en el 3er. trimestre 
del año, ya no daba tiempo material 
en lo dos o tres mese a ejecutar los 
otros, el caso es que no se ha sido 
capaz de gestionar estas subvencio
ne en el año 1994 y no se ha cum
plido el compromiso que se tenía 
con los ciudadano . 

Por último el punto más importan
te del Pleno, los presupuesto para 
1995. 

Este presupuesto hay que valorarlo 
como preocupante, es un presupues
to que acentúa aún más la hipoteca 
que se está generando y que se deja
rá de herencia a futuras corporacio
nes . Herencia que obligará a quien 
gobierne en un futuro a no poder 
acometer ninguna inversión impor
tante o extraordinaria; con atender a 
pagar deuda , tendrá más que sufi
ciente. 

Es algo que se tendría que tener en 
cuenta a la hora de hacer los presu
puesto para inversiones multimillo
narias y no siempre necesarias, en su 
mayoría con cargo a pré tamos, que 
on responsables de la enorme deu

da municipal que alcanza al final de 
1994 la cantidad de 3.014.048.675 
pesetas, Tres mil catorce millones 
cuarenta y ocho mi l seiscientas 
setenta y cinco pesetas., sin contar 
las propuestas de préstamos que 
entrarán en el año 1995. 

Pilar Mozos 
Portavoz del Grupo Municipal 

Mixto 

Enero-Febrero 1995 

Aprobada 
la construcción 
del nuevo 
edificio de 
Correos 

El Ayuntamiento ha concedido 
finalmente la licencia de obras para 
la construcción de un edificio de 
Correos y Telégrafos, en un solar de 
la calle Torrecilla, que tien~ unos 
800 m2

• Con esta decisión se cierra 
la incertidumbre que se ha manteni
do en los últimos meses sobre la 
construcción de las nuevas depen
dencias de Correos, por la paraliza
ción del proyecto impuesta por el 
Ayuntamiento. 

En junio del pasado año, las obras 
de construcción del nuevo edificio 
de Correos fueron adjudicadas a la 
empresa Fomento de 
Construcciones y Contratas (FCC), 
por un presupuesto de 94 millones 
de pesetas. La previsión era que las 
obras comenzarían en septiembre 
del 94. 

Sin embargo, el Ayuntamiento 
denegó la preceptiva licencia de 
obras, a la vista de que el proyecto 
que se iba a llevar a cabo contem
plaba una edificación menor a la 
existente, y en consecuencia, iba a 
resultar claramente insuficiente. 

El Alca ld e envió una carta al 
ministro de Obras Públicas, 
Transportes y Medio Ambiente, 
José Borrell, en la que le rogaba que 
construyese un edificio de mayores 
dimensiones. 

La concesión de la licencia de 
obras a Correos y Telégrafos se pro
duce una vez que el nuevo proyecto 
presentado por el Ministerio se aj us
ta a los requerir:nientos del 
Ayuntamiento, tanto en lo relativo 
al volumen de edificación como a la 
adecuación de la fachada con el 
entorno. El plazo de ejecución de 
las obras se mantiene en ocho 
meses . • 

Centro Juvenil 
de nuevas 
tecnologías 

Puerto llano va a contar con un 
Centro Juvenil de Nuevas 
Tecnologías, que estará situado en 
los locales de la calle Benéfica 
número l-B, y en el cual la juven
tud podrá encontrar formación, 
práctica, experiencia y entreteni
miento. La obra ha sido adjudicada 
por 25 millones de pesetas. 

La Asociación Benéfica de 
Puertollano ha cedido a l 
Ayuntamiento 623 metros cuadra
dos, de los 795 m2 del edificio, para 
acondicionarlo como Centro 
Juvenil. Para mantener la indepen
dencia entre las sedes de ambas 
entidades, se crea una escalera de 
acceso directo al Centro de Nuevas 
Tecnologías. 

El Centro pretende preparar profe
sionalmente a los jóvenes en nuevas 
tecnologías de gran futuro. • 
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Enero-Febrero 1995 ACTUALIDAD 

Contará con aparcamiento para vehículos. cafetería. oficinas y otros servicios 

La remodelación del Mercado de 
Minoristas concluirá antes del verano 

Antes del próximo verano con
cluirán las obras de remodelación 
del Mercado de Minori tas, que 
incluyen una serie de actuaciones 
diversas para adaptar el edificio a 
las nuevas necesidades, una vez 
que se separan las actividade del 
comercio mayori ta y el detalli tao 
El mercado contará con un total de 
72 puestos, y una superficie de 
800 metros cuadrado . 

Según la propuesta aprobada en 
su día, la actividad comercial deta
llista de alimentación se concentra 
en la planta baja, en tanto que se 
elimina la terraza del patio donde 
comercializaban sus productos los 
agricultores. 

También se está realizando un 
muelle elevado para abastecimiento, 
donde se instalarán los mostradores 
para los agricultores, los aseos , 
cámaras frigorífica y oficinas. 

Además de lo tres accesos 
directos desde la calle, se cons
truye un acceso de vehículos 
ligero al aparcamiento de cu
bierto que estará situado en la 
segunda planta. 

Los agricultores se situarán en la 
plaza cubierta que sirve como 
muelle de descarga para abasteci-

El alcalde sella con cemento la arqueta que simboliza la colocación de 
la ''primera piedra" del Mercado. A la derecha, plano del edificio en la 
que se ve la distribución de los puestos. 

miento. Al final del edi ficio, en la 
zona de la calle Avemaría, se abre 
una puerta para dar una entrada 
por esta parte. 

En la planta primera se realizan 
numerosas demoliciones con 
objeto de dejar la superficie total
mente libre para poder distribuirla 

en función de las demandas de 
superficie que puedan exi tiro 

Cada puesto contará con instalacio
nes eléctricas, de abastecimiento de 
agua potable y saneamiento de 
aguas. A inúsmo, cada puesto podrá 
contratar independientemente ener
gía eléctrica yagua. 

Los titulares de Agricultura y Medio Ambiente. Educación y Cultura. e Industria 

Tres Conseieros visitaron diversas 
obras financiadas por la Junta 
Tres consejeros de la Junta de Castilla-La 
Mancha visitaron Puertollano para conocer 
sobre el terreno las diversas obras e iniciativas en 
curso en cuya financiación participa el Ejecutivo 
regional. Los consejeros de Agricultura, 
Industria y Educación, acompañados por el 

Alcalde, recorrieron los tres parques del proyecto 
Puertollano Verde, la Dehesa Boyal, la zona de la 
variante donde se ubicará el Mercado de mayo
ristas, las Pocitas del Prior, las instalaciones 
mineras de Encasur y el río Ojailén para ver 
sobre el terreno su drenaje y encauzamiento. 

Visitaron conjuntamente 
Puertollano los consejeros de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
Fernando López Carrasco ; de 
Educación y Cultura, Santiago 
Moreno; y de Industria, Alejandro 
Alonso. 

El consejero de Agricultura, 
López Carrasco, anunció en rueda 
de pren a que su Departamento iba 
a aprobar partidas para el drenaje y 
canalización del río Ojailén, en un 
kilómetro, a su paso por 
Puertollano. Además, también va a 
autorizar la introducción del siste
ma de riego por goteo tanto en los 
diversos parques del proyecto 
Puertollano Verde, en el cual la 
Consejería de Agricultura invertirá 
600 millones de pesetas, como en 
las zonas verdes de El Poblado. 

Precisamente la necesidad de 
introducir el riego por goteo en 
estas zonas verdes y la financia
ción con cargo a los presupuestos 
de 1995, de las obras de drenaje y 
canalización del Ojailén fueron 
dos de las peticiones que le había 
planteado el Alcalde, Casimiro 

Sánchez, en una reciente entrevista 
en Toledo. 

Por su parte, el consejero de 
Industria, Alejandro Alonso, cen
tró su interés en las diversas ges
tiones para la construcción de los 
mercados de mayoristas y de 
minoristas, así como en la situa
ción de Enca uro 

Alejandro Alonso visitó el lugar 
donde se ubicará el mercado de 
mayoristas, en la variante del 
Complejo Industrial, y estudió las 
actuaciones que se están desarro
llando para el inicio de las obras. 
También acometió la posible 
ampliación de ayudas de la Junta 
para la construcción del mercado 
de minoristas. 

Entretanto, el consejero de 
Educación y Cultura, Santiago 
Moreno recibió los últimos datos 
disponibles sobre el Museo de 
Escultura al aire libre, cuya con -
trucción e tá en estudio, así como 
sobre el proyecto presentado por 
Jo é Naja. En opinión de Moreno, 
i finalmente se lleva a cabo el pro

yecto, este original mu eo daría un 

"tinte nuevo" a Puerto llano y gene
raría nueva actividad económica. 

Por la tarde, los consejeros man
tuvieron un encuentro con directi
vos de la empresa minera Encasur. 
El consejero de Industria , que 
recientemente ha a umido también 
las competencia sobre minería en 
Castilla-La Mancha, manfiestó 
que Encasur "debe tener el recono
cimiento del gobierno regional", a 
la vi ta de que no sólo crea riqueza 
y empleo, ino que lo hace respe
tando la naturaleza y el entorno. 

Por e o, Alejandro Alonso de ta
có el mérito y la importancia de 
los trabajos que realiza e ta 
empre a minera, y agregó que 
"debe servir como modelo." 
Entretanto , la Junta de 
Comunidades subvencionará una 
parte de los 216 millones de pese
tas que costarán la obra de 
extracción y tratamiento de aguas 
residuales que existen en el sub
suelo de las antiguas minas . • 

Acceso 
aparcamiento 

segundo plonlo 1 
"Z 

Entrado 
peatones 

Local •• 
comerciales 

Enlrodo ColI. 
AveMaría 

PUERTOLLANO 9 

_ AVES Y HUEVERIA 
_ CARNES 

PESCADO 

I 
Entrado principal 

Paseo de SOn Gregorio 

Plano general 
del Mercado de 

Minoristas con la 
distribución de puestos 

por especialidades 

_ FRUTAS Y VERDURAS 

COMESTIBLES 
_ ULTRAMARINOS 

_ CHARCUTERIA 

_ HORTAUZAS 

_ CAFEYERIA 

ACEIYUNAS 

QUESO 

_ PAN 

El edificio tendrá detector de 
incendios, si tema de extinción 
automática que en caso de incen
dio e alimentará del agua de un 
depósito instalado al efecto. 

Se realiza un muelle elevado 
para el abastecimiento del merca
do, donde además de los mostra-

dores para los agricultores, se 
ituarán lo a eo y oficinas para 

adrnini tración y servicio veteri
narios. 

El pavimento del Mercado erá 
antideslizante, impermeable, fácil
mente lavable y resistente a 
impactos. 

La Junta financia con 30 
millones la construcción 
del Centro Social de El Pino 

La Consejería de Bienestar 
Social de la Junta de Comunidades 
financiará con un máximo de 30 
millones de pe etas, la construc
ción del nuevo Centro Social 
Polivalente (CSP) de la Barriada 
de El Pino, cuyas obras fueron 
adjudicadas por la Comi ión de 
Gobierno a Con truccione Angel 
Sánchez Senano. El Centro Social 
Polivalente de El Pino estará situa
do en la calle Pelayo, y constará 
de una sola planta de 277 metro 
cuadrados de superficie. 

La financiación del nuevo CSP por 
parte de la Consejería de Bienestar 
Social e engloba en el programa 
que mantiene e ta Con ejería para la 
construcción, adaptación y equipa
miento de los Centros que componen 
la red regional, tal como se recoge en 
el convenio que firmaron el conseje
ro de Bienestar Social , Fidel 
Martínez Palomares, y el Alcalde de 
Puerto llano, Ca imiro Sánchez 
Calderón. 

El Convenio recoge textualmente 
que "teniendo en cuenta que el 
Presupue to de Contratas de la 
obras es de 38.771.139 pesetas, la 
Con ejería de 8 ienestar Social 
participará en la financiación de 
las mismas con un porcentaje del 
77,377% del pre upuesto de adju
dicación, con un máximo de 30 
millones de pesetas distribuida en 
dos anualidades: 1994: 10 millo
nes de pesetas, y 1995: 20 millo
nes de pe etas." 

El Centro Social de la barriada 
de El Pino tendrá una superficie, 
en una ola planta, de 277 metros 
cuadrados, así como un porche 
cubierto, edificados en un solar de 
745 m2. Sus instalaciones (puer
tas, pa os, etc.) y accesos (paso 
directo desde la calle Pelayo) están 
pen ados para evitar interferencias 
y barreras arquitectónicas a los 
minusválidos . • 
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Fue aprobado por el Pleno de la Corporación con el respaldo de los concejales socialistas y los votos en contra de los grupos de oposición 

Se cierra un ciclo en el desarrollo urb 
Es el último presupuesto que contiene grandes inversiones en infraestructuras, en los PI 
presupuestos asignarán abundantes recursos al mantenimiento y conservación de l{ 

El Presupuesto Municipal para 1995 fue aprobado el pasado 29 de diciembre, con 
el respaldo de los concejales socialistas, y los votos en contra de los grupos de opo
sición. El total de ingresos y de gastos para este año es de 5.561.821.771 pesetas 

(tan sólo 28 millones más que en 1994). Este presupuestj 
los anteriores, pero presenta una característica muy con 
tiene grandes inversiones en infraestructuras. 

No hay grandes novedades en el Presupuesto Municipal de 
1995, ni podía haberlas: la Corporación tenía ante sí "poco mar
gen de maniobra " ya que los comprorrusos de inver ión estaban 
predefinidos, según explicó el Alcalde de Puertollano. 

En efecto, los 5.56l.82l.771 pesetas de ingresos y de gastos se 
di tribuyen de una forma muy similar a la de años anteriores, 
tanto en lo que se refiere a la funciones como a los capítulos. La 
única diferencia ostensible es que el presupuesto de 1995 tiene 
vocación de ser el último que contemple grandes inversiones en 
infraestructuras. 

En los próximos años, los presupuestos del Ayuntamiento ya no 
tendrán que destinar grandes cantidades a inversiones, que ya se 
habrán realizado. En cambio, sí asignarán abundantes recursos al 
mantenirruento y conservación de estas instalaciones y urbaniza
cIOnes. 

Por ello el Alcalde Casimiro Sánchez Calderón dijo en la pre
sentación del anteproyecto correspondiente que con estos 
Presupuestos "se cierra el ciclo de las grandes obras", de las 
grandes inversiones que se han ido realizando en estos quince 
años de ayuntamientos democráticos. 
Para este año, destacan las asignaciones para concluir las obras 

de remodelación del mercado de minoristas y de la estación de 
autobuses, incluido el Conservatorio, así como la construcción 
del nuevo pabellón polideportivo, el mercado de mayoristas o eJ 
Teatro-Auditorio, entre otros. 

Lógicamente, a partir de 1996 será necesario aumentar los 
recursos destinados al mantenimiento y con ervación de las 
obras realizadas, así como a sufragar las actividades culturales y 
deportivas que propiciarán estas nuevas instalaciones. 
Votación. El Presupuesto fue aprobado en el pleno ordinario 
del pasado 29 de diciembre -el último del año 94- con los votos a 
favor del grupo mayoritario sociali tao Votaron en contra la tota
lidad de los concejales de la oposición, cuyos portavoces los con
sideraron como un presupuesto electoralista, y criticaron que se 
aumenta la deuda pendiente, con lo que, en su opinión, se hipote
ca a próximas Corporaciones. 

A este argumento contestó Casimiro Sánchez Calderón asegu
rando que Puertollano es uno de los ayuntamientos menos endeu
dados de España, y que la carga financiera actual está muy lejos 
de los topes legales permitidos. 

En cuanto al análisis de la distribución presupuestaria, cabe des
tacar que no hay grandes cambios respecto a 1994 en el capítulo 
de gastos, si bien el apartado de impuestos directos sufre una 
bajada de 319 rrullones de pesetas. 
Esto se debe a la excepcionalidad que ha supuesto para el ejer

cicio financiero de 1994, el pago del ICO (Instituto de Crédito 
Oficial) por parte de Elcogás. 
Subvenciones. El capítulo de transferencias de capital contie
ne en su mayor parte subvenciones de otras administraciones, 
sobre todo de la Junta de Comunidades, y cuyo objeti.vo es que se 
concluyan no sólo las obras que se están ejecutando, ino tam
bién todas las que está previsto realizar en este año 95, por ejem
plo, la urbanización de los espacios libres de las 630, Avenida de 
Andalucía, accesos al cementerio, etc. 

El capítulo de ingresos por préstamos aumenta en 67 millones 
de pesetas. La operación de refinanciación de la deuda firmada 
con la Caja de Castilla-La Mancha ha permitido al Ayuntamiento 
solicitar nuevos créditos destinados al capítulo de inversiones. 

INGRESOS: 5.561.821.771 

ENAJENAClON DE 
INVERSIONES REALES 
1.002.000 (0,02%) 

TASAS Y OTROS 
INGRESOS 

488.036.272 (8,9%) 

TRANSFERENCIAS 
CORRIENTES 

1.285.810.878 (23,5%) 

IMPUESTOS DIRECTOS 
1.387.923.994 (25,3%) r 

INGRESOS 
PATRIMONIALES 

43.083.364 (0,6%) 
ACTIVOS 

FINANCIEROS 
1.001.000 (0,02%) 

PROMOClON 
ECONOMICA 

20.618.938 

SANIDAD Y 
MEDIO AMBIENTE 
217.587.345 ptas. 

PLANIFICACION y 
DESARROLLO LOCAL 
725.160.733 ptas. 

IMPUESTOS 
INDIRECTOS 

123.781.700 (2,29%) 

PASIVOS 
FINANCIEROS 

563.856.378 (8,5%) 

TRANSFERENCIAS 
DE CAPITAL 

1.667.336.185 (30,5%) 

PROl CIVIL 
109.718.026 

HACIENDA 
485.172.374 

DISTR 

PATRIMONIO 
77.000.000 ptas. 

PEf 
106.307.4 

ORGft 
GC 

96.423.: 

HACIENDA Y 
ADMON. INTERNA 

1.231.362.815 ptas. 
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UNICIPALES 1995 

# • 

Inl5tlco 
'Óximos años los 
lS instalaciones 

) tiene gran semejanza con 
creta: es el último que con-

En cuanto a los gastos previstos en el Presupuesto Municipal, se 
mantiene la línea de austeridad de los últimos años. En conse
cuencia, continúa siendo restrictivo en los capítulos 1 y II, 
"Personal" y "Bienes con'ientes y ervicio ", respectivamente. La 
subida salarial para el personal dependiente del Ayuntamiento va 
a er del 3,5%. 

Respecto al capítulo de inversiones, éstas aumentan en 187 
millones de pesetas, debido a la continuación de las obras de 
construcción de instalacione y de urbanización previstas en el 
Plan Bianual 1994-95. 
Por u parte, el pasivo financiero disminuye en 260 millone de 

pe eta , debido al período de carencia para amortizar los présta
mo firmados para la refinanciación de la deuda municipal. Ello 

ACTIVOS FINANCIEROS 
1.001.000 (0,02%) PASIVOS FINANCIEROS 

7.573.200 (0,13%) 

INVERSIONES REALES 
2.376.072.797 (41,7%) 

TRANSFERENCIAS 
CORRIENTES 

217.552.844 (3,97%) 
GASTOS FINANCIEROS 
301.941.235 (5,36%) 

GASTOS DE PERSONAL 
1.305.352.137 (23,8%) 

/ 

GASTOS DE BIENES 
CORRIENTES Y SERVICIOS 
1 .352.328.558 (24,8%) 

. - -'7''10':-0 

B,U'-C·lON DEL GASTO POR AREAS 
: . :~:. - --

MERCADOS 
176.527.285 

CONSUMO 
59.720.166 ptas. 

~SONAL 
46 ptas. 

UMPIEZA VIARIA 
302.234.496 ptas. 

SERVICIOS 
GENERALES 

1.727.896.151 

VIVIENDA 
19.501 .000 ptas . 

permite al Ayuntamiento contratar nuevos préstamos, al menos 
un año más, destinados a inversiones. 

Si la distribución del gasto se hace por Concejalías y funciones , 
el destino de lo fondo públicos puede dividir e en tres grandes 
bloques. 

El primero incluye los gastos destinados a mejorar la calidad de 
vida de los ciudadanos. Comprende las Concejalías y Areas de 
Medio Ambiente, Educación , Cultura, Consumo, Festejos, 
Deportes y Servicios Sociales. En total suponen un 37% del pre
supuesto. 

En un segundo bloque se agrupan los gastos necesarios para 
garantizar la prestación de ervicios básicos municipales: limpie
za, alumbrado, alcantarillado, admini trativos, seguridad ciuda
dana y transporte. Suman un 40% del presupuesto total. 
Finalmente, los ga to considerados urbanísticos equivalen a un 

23% del pre upuesto, y se destinan a obras de urbanización; entre 
otra, espacios público en la barriada 630, renovación de acera
dos, enlace entre barriadas, Avenida de Andalucía y acceso a 
cementerio, reposición de vías públicas, etc .• 

Se cierra el capítulo de grandes inversiones 
urbanísticas llevadas a cabo en los últimos 
quince años de ayuntamientos democráticos 

En este ejercicio se contemplan importantes 
obras, como el auditorio, el pabellón 

polideportivo, la estación de autobuses o los 
mercados de mayoristas y minoristas 

Se mantiene el criterio restrictivo en cuanto a 
los gastos. El Alcalde aseguró que Puertollano 
es uno de los ayuntamientos menos endeudados 

de España 

COMITE 
HERMANAMIENTO 
1.502.000 

DEPORTES 
516.471 .237 

ENSEÑANZA 
UNIVERSITARIA 
9.133.792 ptas. 

JUVENTUD 
43.079.922 s. 

NOS DE 
>BIERNO 
120 ptas. 

INTEGRACION EDUCACION 
FESTEJOS 

64.000.000 

SERVICIOS 
MUNICIPALES GENERALES 

2.266.378.098 ptas. 

SOCIAL y CULTURA SERVICIOS SOCIALES 
Y MUJER 58.614.851 463.609.917 
163.007.406 

BIENESTAR 
SOCIAL 

241.123.257 ptas. 

EDUCACION, CULTURA, 
JUVENTUD Y DEPORTE 
1.097.796.868 ptas. 
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Las inversiones superan los 850 millones de pesetas, procedentes en su mayor parte de la Junta de Comunidades 

Las obras de remodelación de calles 
y plazas modernizan Puertollano 
Puerto llano está acomentiendo importantes obras de remodelación de calles y plazas, 
que contribuirán a la modernización de diversas zonas de la Ciudad, tanto el centro 
urbano como diversas barriadas. Esbozamos en estas páginas cuáles son las obras 
que se están llevando a cabo, o que comenzarán próximamente, con presupuestos que 

en buena parte proceden de la Junta de Comunidades y superan los 850 millones de 
pesetas. Se contemplan la reposición de aceras, remodelación del edificio de la 
Estación de Autobuses, mejores accesos a la ciudad, reordenación completa de la 
Avenida de Andalucía o la mejora del alumbrado público y el mobiliario urbano. 

Obras en curso: reposición de acerados en 22 calles (162 millones de 
pesetas), mejora de espacios libres en las 630 (310 millones), remo
delación de la Estación de Autobuses (157 miUones), nuevas aceras 
en El Poblado (89 millones), reordenación completa de la Avenida 
de Andalucía y accesos al cementerio (242 millones), reparación de 
las piscinas municipales (45 millones), mejora del acceso a 
PuertoUano desde la Carretera de Almodóvar (60 millones), enlace 
entre las barriadas de El Carmen, la Carretera de Almodóvar y el 
Sector m (95 millones) y construcción de una pista polideportiva y 
Campo de Bolos en El ViUar (10 millones). 

Renovación de acerados en El Poblado 

En la barri ada de El Poblado 
se van a renovar lo acerado 

de las calles siguientes: Avenida 
de Asturias (desde Plaza a la calle 
Victoria, y desde calle Victoria a 
calle Valladolid), acce o a e a ave
nida , y calle Pl aza (e ntre 
Codavonga y Gijón), así como las 
calles Logroño , Soria, Alcalá, 
Plaza de Sori a y laterale s, y 
Valencia. El importe de la renova
ción de estos acerados ronda los 
89 millones de pe eta . 

Las obra incluyen, ademá del 
solado de la acera propiamente 
dicho, la colocación de nuevo 
bordillo , la provisión de boca de 
riego, y la limpieza y reparación 
de sumideros deteriorado por el 
pa o del tiempo . • 

162 millones para Reposición de acerados en 22 calles 

Un total de 22 e alles de 
Puertollano van a ser mejo

rado ,gracia a una subvención de 
162 millones de peseta que con
cede la Junta de Comunidades. Así 
se recoge en el convenio que sus
cribieron el pa ado mes de octubre 
el Consejero de Obras Públicas, 
Aureliano López Heredia, y el 
alcalde Casimiro Sánchez 

Calderón. 
La financiación de estas obras de 

recuperación y urbanización de 
e pacios público en nuestra 
Ciudad correrá a cargo íntegra
mente del Gobierno regional. 

Las calles que se benefician de 
estas obras de reposición de acera
do son la sigientes: 

• Grupo primero: calles 
Alejandro Prieto, Lope de Vega 

Reparación de las Piscinas Municipales 

L a reparación de las Pi cinas 
Municipale upondrá para la 

Junta de Comunidades una inversión 
de 45 millone de pesetas. Se trata de 
acometer la necesidade más 
imprescindibles, dejando para fase 
posteriores otras obras de reparación 
menos urgentes. 

En la zona de baño, el proyecto 
prevé, entre otro , el cambio total de 
revestimiento en las piscinas olímpi
ca e infantil, la u titución total de la 
red de aspiración para la depuradora, 
el cambio del olado exi tente por 

baldosa de terrazo antideslizante, una 
nueva red de recogida de aguas y la 
creación de ombra artificial a base 
de toldos móviles, eliminando los 
actuales sauces que están enfermos 
(esto último no se incluye en el pro
yecto actual). 

En el paso por la calle Copa se 
cambiará el pavimento; en el vestí
bulo se colocará gre antide lizante. 
En las pi tas deportivas e renovará 
todo el cerramiento de mala y se 
limpiarán y pintarán todos lo pavi
mento . • 

Más alumbrado para el 
barrio de Santa Ana 

Numerosas calles de la barriada 
de Santa Ana van a ver mejorado 
u alumbrado público. El proyecto 

aprobada contempla la renovación 
de la instalación eléctrica y la 
mejora del alumbrado en diver a 
calles de este barrio. 

Esta es la quinta fase de las 
diversas mejoras de la luz noctur
na ~e la Ciudad, y cuenta con un 
presupuesto de más de 16 mi llone 
de pesetas. 

Todas las luminarias irán sobre 
fachada, para evitar que los bácu
lo impidan o dificulten el paso 
por las aceras de carritos y otros 
ensere. 

La modernización incluye el 
cambio del cableado, ya que esta 
in talación e la má antigua de la 
Ciudad, y data de la época en que 
la energía se urni ni traba a 125 
voltios. 

La luminarias e tán concebida 
para obtener un alto rend imiento 
luminico y larga vida. De la gama 
de lámparas existentes en el mer
cado se han elegido, por sus mejo
re caracterí ticas, las lámparas de 
vapor de odio de alta presión .• 

Pista Polideportiva y Campo de Bolos de El Villar 

(parcial), Ci neros (parcial), Norte 
(parcial). Importe: 31 millone de 
pesetas 

Grupo segundo: calles Encina, 
Numancia , Dr. Limón , Cruces , 
Ancha , Plaza Ramón y Cajal, 
Talavera Baja, Soledad y enlaces 
paseo San Gregorio. Importe: 50 
millones de pt . 

Grupo tercero : calles Santa 
Teresa de Je ús (Alarcos-final) , 
Legazpi (inicio E. Granado s), 
Beato Juan de Avila , Miguel 
Hernández y Doce de octubre 
(AsdIÚbal-Cervante ). Importe: 24 
millones de pt . 

Grupo cuarto: calle San 
Seba tián, Pérez Galdós (prolon
gación Conde Va lmaseda ), 
Palencia y Zaragoza. Importe: 45 
millones de pts. 

El Consejero de Obras Pública , 
Aureliano López Heredia, dijo en 
su visita a Puertollano para firmar 
dicho Convenio que nuestra 
Ciudad "es un objetivo prioritario 
del Gobierno de Castilla-La 
Mancha, porque e una gran ciu
dad y tiene que estar en primera 
línea de inversión y atención." • 

El Villar de Puerto llano conta
rá con una Pi ta 

Polideportiva y un Campo de 
Bolos, egún el proyecto aprobado 
y cuyo importe e de 10 millones 
de pesetas. 

Se insta larán en unos terrenos 
si tuados en la carretera de 
Puerto llano, sin número, margen 
derecha. La superficie es de 5.344 
m2 y tiene forma alargada frente a 
la carretera . 

La pista polideportiva tendrá 

dimensione reglamentarias (44 x 
22 metros) , erá de hormigón y 
tendrá cerramiento de malla. 

El campo de bolos te nd rá 53 
metros de largo y 10 de ancho, 
dimensiones que se cons ideran 
apropiadas para este juego. 

Ademá ,en la pista polideportiva 
se pintarán las líneas de juego para 
fútbol-sala y balonmano con las 
medidas reglamentarias, y se insta
larán dos porterías para que se 
pueda jugar partidos . • 
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Modernización accesos Carretera de Almodóvar y Plaza de Alcolea 

Se están urbanizando los acce
sos a Puerto llano por la carre

tera de Almodóvar, así como la 
Plaza de Alcolea. Las obras cuentan 
con un presupuesto de ca i 60 
millones de peseta . 

En la carretera de Almodóvar, las 
obras incluyen la demolición de 
acerados, la instalación de bocas de 
riego, sumideros, nuevo alumbrado 
y otros elementos como bancos, 
papeleras, alcorques o barandillas 
de protección e peciales. 

Una vez demolidos los acerado 
que estaban deteriorados, e repo
nen con losas de china lavada o de 
terrazo (éstas últimas frente al paso 
elevado de Renfe, por er una zona 
de estancia). 

Se ha proyectado un nuevo colec
tor, ya que el actual es insuficiente, 
con el fin de evacuar las aguas de 
lluvia con prontitud, sobre todo si se 
producen tormentas. La red de ener
gía se canaliza subterránea, y el 

Reordenación completa de la Avda. de Andalucía 

alumbrado público se cambia por 
otro de mayor luminaria. Se dejan 
dispuestos lo elemento (cables y 
basamentos) para poner en marcha el 
alumbrado con la nueva urbaniza
ción de la zona. 

Por último, se colocan bancos tipo 
Ayuntamiento, alcorques de piedra 
artificial, papelera , barandillas y 
otros elementos para mejorar el área. 

Todas estas obras se completan 
con la urbanización de la Plaza de 
Alcolea. 

Esta plaza contará con una fuente 
pública, bancos especiales y alcor
ques, y un nuevo acerado de lo as 
de china lavada. Asimismo habrá 
carri le de ervicio con acce os a 
las vivienda . 

El firme actual se verá reforzado 
con zonas de nuevo trazado, y e 
adecentará el talud de Renfe. Para 
salvar de niveles se han proyectado 
muros de pequeña altura que permi
tirán sentarse sobre ellos . • 

La Avenida de Andalucía va a 
experimentar ensibles mejo

ras. La ordenación completa de esta 
avenida, de 1.230 metros de longi
tud, prevé ampliar la calzada, plantar 
numero os árboles, integrar un 
carril-bici y renovar lo acerados, 
mobiliario urbano y elementos de 
ordenación del tráfico a í como 
reforzar la iluminación. Se invertirán 
242 millones de pe etas. 

La calzada se va a ampliar en un 
tercer arcén con sentido al Complejo, 
para hacer más fluido el tráfico en 
esta vía rápida de unión entre la 
Ciudad y el Complejo industrial. El 
objetivo es evitar las habituales 
retenciones que e producen cuando 
los trabajadores cambian de tumo. 
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Remodelación Estación de Autobuses 

El edificio de la E tación 
Municipal de Autobu es está 

iendo ometido a una profunda 
remodelación, para convertirlo en la 
sede del Conservatorio de Mú ica, 
de la UNED y el In s tituto 
Universitario. Las obras cuentan con 
un presupue to de 157 millones. 

Ubicado en la esquiria entre la 
Avenida de Ciudad Real y la calle 
Bretón de lo Herreros, con facha
da también a lo andenes de la 
Estación , este edificio de cinco 
plantas tiene una superficie útil de 
1.855 metro cuadrados. 

También e va a integrar un carril
bici, que tendrá una anchura máxi
ma de 2 metro , y estará flanqueado 
por dos filas de árboles, de modo 
que pemuta pa ear en bicicleta. 

Se prevé asimi mo reponer y uni
ficar las actuales aceras. En general 
éstas se encuentran en mal estado 
de conservación, y son desiguales 
ya que fueron realizadas en diferen
tes materiales y épocas. 

Se plantarán árbole y otros ele
mentos vegetales, con el objetivo 
de imprimir a la avenida un 
ambiente de relajado paseo. Se 
plantarán entre 500 y 600 árbole , 
principalmente plátano, olmo, 
almez y fresno, distribuidos en dos 
hileras. 

Las dependencias del conserva
torio e organizarán funcionalmen
te en do alas, cbn el vestíbulo en 
el centro a modo de bisagra. La 
planta primera se destina a ofici
nas y de pachos; la segunda y la 
tercera erán ocupada por la 
aulas. La cuarta planta erá para 
actividades que requieran público. 

También se arreglan la cubierta y 
los anden e de la estación. Se 
coloca nuevo solado en las zonas 
de recepción y estancia de viaje
ro , a í como en la zona de ande
ne para peatones . • 

También se va a reforzar el alum
brado y se mejorará el mobiliario 
urbano, que hoy se reduce a unas 
poca marquesinas en las paradas de 
autobuses. 

Esta reordenación se complementa 
con la mejora de la prolongación de 
la Avenida de Andalucía hasta el 
Cementerio municipal (con una lon
gitud de 615 metros), si bien e hará 
con un tratamiento más sencillo. 
Además, e va a ampliar el aparca
miento del Cementerio, con la ade
cuación y limpieza de la gran 
explanada situada junto al mismo, 
con capacidad para 400 vehículos . • 

Meiora de los espacios libres en las 630 Enlaces El Carmen-Ctra. Almodóvar-Sedor 111 Almodóvar (C-424), así como a 
facilitar el acceso a las viviendas 
del denominado Plan General 
Sector m. El Polígono Virgen de Gracia 

se va aver mejorado gracias a 
un programa de inversiones para 
modernizar sus infraestructuras y 
equipamientos, aprobado por la 
Junta de Comunidades por valor 
de ca i 310 millones de peseta . 

Las manzanas que se acogen a 
estas mejora , firmadas en conve
nio por la Junta y el Ayuntamiento, 
son la siguientes: 

Manzana A, delimitada por las 
calle Daimiel , 'Manzanare , 
Almagro y Valdepeñas, con 168 
viviendas. 

Manzana B, entre las calles 
Daimiel, Valdepeña y Almagro, 
con 158 viviendas. 

Manzana C, entre las calles 
Almagro, Valdepeñas, Montesa y 
Avenida de Alcudia, con 450 
viviendas. 

En total, las tres manzanas superan 
los 54.000 ml, de los que 40.111 ml 

on espacios libres. 
El informe señala que en la zona 

hay una alta den idad de viviendas 
por hectárea, escasean las plazas 
de aparcamiento, lo pavimento 
peatronales se conservan mal, ape
nas hay árboles ni zonas ajardina
das, el alumbrado y el mobiliario 
urbano están en mal estado. 

A la vista de ese análisis , las 
obras a realizar se centrarán prin
cipalmente en aparcamientos, jar
dinería , mobiliario urbano y 
pavimentación . • 

La Barriada de El Carmen, la 
carretera de Almodóvar y el 

Sector III se van a unir a través de 

nuevos enlaces que contribuirán a 
descongestionar el tráfico de entra
da y de salida por la carretera de 

El proyecto, aprobado por la 
Comi ión Municipal de Gobierno, 
cuenta con un presupuesto de casi 
77 millone de pesetas para la 
urbanización de la zona, más otros 
18 millones para el alumbrado 
público. Todo ello supondrá una 
inver ión uperior a los 95 millo
nes de pesetas. 

Las obras se realizarán en tres 
fases. En la primera de ella se 
enlazará la barriada de El 
Carmen con la carretera de 
Almodóvar. En la segunda e 
enlazarán las barriadas de El 
Carmen y Rincona; y finalmente 
e acometerán las obras necesa

rias para comunicar la barriada 
de El Carmen y el Sector III . • 
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INEM Y Ayuntamiento han consolidado con este programa una alternativa para dar formación a jóvenes en paro 

La Escuela-Taller cuenta ya con un 
total de 50 alumnos-trabaiadores 
Un total de 50 alumnos, con edades comprendidas entre los 16 y los 24 
años, se encuentra actualmente aprendiendo en alguno de los módu
los que tiene en funcionamiento la Escuela-Taller de Medio Ambiente 

''Dehesa Boyal". Esta Escuela-Taller, que empezó a funcionar en octu
bre de 1992, cuenta desde el pasado mes de octubre con tres nuevos 
módulos de aprendizaje. 

El 20 de octubre de e te año 
1995 terminarán u formación lo 
alumno que empezaron sus traba
jos-e tudios coincidiendo con la 
inauguración de la E cuela-Taller, 
en sendos talleres de Carpintería y 
de Construcción. 

Desde los 20 alumnos iniciales 
de hace tres año, a los 50 alum
no actuales, han pasado más de 
dos año en los que este Programa 
subvencionado por el Instituto 

acional de Empleo (INEM) y por 
el Ayuntamiento, e ha ido con 0-

lidando como una opción alternati
va para dar formación a jóvenes en 
paro y facilitarles medio para u 
inserción socio-laboral. 

La última ampliación de la 
Escuela-Taller se produjo el pasa
do mes de octubre. En esa fecha se 
dio luz verde a tres nuevos módu
los: fontantería-electricidad, forja
carpintería metálica, y 
jardinería-viveros. Los dos prime
ros módulo tienen una duración 
de do años, y el tercero dura un 
año. En total , tienen capacidad 
para 30 alumno . 

El objetivo de esta E cuela e 
realizar la urbanización y creación 
de la infraestructura de lo que, en 
un futuro, será la zona de recreo e 
inve tigación denominada "Aulas 
de la naturaleza". 

Las obras van bastante avanza
das, si bien hay que tener en cuen
ta que se encuentra aún en la 
primera fase del proyecto. El pro
grama de la Escuela-Taller de 
Medio Ambiente es muy ambicio-

o, tanto en in talacione como en 
tiempo. El presupuesto aprobado 
para toda la E cuela-Taller no es 
suficiente para llevarlo a la prácti
ca en u totalidad. 

Vista general del edificio que será sede del alberge juvellil. JUlltO a 
estas líneas trabajos de cOllstrucción de un invernadero tipo túnel para 
plalltas autóctonas. 

Entre otras actuaciones que han 
llevado a cabo los alumno -traba
jadores de este programa, cabe 

destacar el montaje de un inverna
dero tipo túnel para planta autóc
tonas construcción del edificio 
que erá sede del albergue juvenil, 

60 niños de educación infantil y primaria han estrenado el centro, situado en las 630 

Santiago Moreno inauguró el 
colegio 11 Miguel de Unamuno" 
El nuevo colegio "Miguel de Unamuno", situado 
en la barriada de las 630, fue inaugurado el pasa
do 4 de noviembre por el consejero de Educación 
y Cultura, Santiago Moreno. El centro ha sido 

estrenado por 60 escolares, tiene una superficie 
construida de 1.800 metros cuadrados, y cuenta, 
entre otras instalaciones, con seis aulas de educa
ción primaria y tres de educación infantil. 

Casi 148 millones de pesetas se 
han invertido en la con trucción 
del colegio "Miguel de 
Unamuno", situado en la manzana 
delimitada por las calles 
Piedrabuena, Malagón y Veredas, 
en la barriada de las 630. Se trata 
de un edificio de forma irregular, 
compuesto por dos plantas y un 
torreón que obresale del resto de 
la edificación. 

vincial del Ministerio de 
Educación y Ciencia , Angel 
López , y el Alcalde de 
Puerto llano, Casimiro Sánchez 
Calderón. 

También acudieron numero o 
padres de alumnos, el claustro de 
profesores, concejales de la 
Corporación de Puertollano y 
varios dirigentes ocialistas, entre 
ellos López Martín de la Vega e 
Hilario Caballero. 

un esfuerzo con iderable por 
incrementar la partidas de 
Educación, que e tán aumentando 
en un 250% a pesar de que 
Ca tilla-La Mancha no tiene trans
feridas la competencia en el 
ámbito educativo. 
También anunció que el 

Ejecutivo regional firmará con el 
Ministerio de Educación y Ciencia 
(MEC) un convenio de colabora
ción para la formación del profe
sorado. 

desvío de la línea de Alta Tensión 
de forma ubterránea que atravie a 
el Camping, o la con trucción del 
almacén y servicios para el perso-

e tán de arrollando lo convenios 
firmados en su día entre el 
Mini terio de Educación y la 
Diputación provincial, por los cua-

Enero-Febrero 1995 

nal de mantenimiento de las futu
ras instalaciones. 

Por otro lado, el Ayuntamiento 
de Puertollano ubvenciona, junto 
con el Mini terio de Educación y 
Ciencia, otro programa similar, 
"Programa de Garantía Social", en 
la que e en eña a los jóvenes 
nociones básicas sobre manteni
miento de edificios. 

Los 13 alumno que reciben esta 
formación aprenden teoría y prác-

tica sobre electricidad, fontanería, 
carpintería, construcción y revesti
miento de edificio . 

Actualmente se e tá colaborando 
con personal de obras del 
Ayuntamiento en la con trucción 
de las instalaciones que albergarán 
la monta de la yeguada militar, 
para practicar en ella lo conoci
mientos recibidos en la actual fase 
de formación y aprendizaje. 

Tanto los alumnos-trabajadores 
de la E cuela-Taller como del 
Programa de Garantía Social esta
ban en el paro, y una vez que aca
ban la fa e de formación, 
suscriben un contrato de aprendi
zaje a dos tercios o a media jorna
da, respectivamente . • 

les esta institución anticipó el 
dinero para la construcción de 
diversos colegios en la provincia 
de Ciudad Real. • 

La inauguración del nuevo cen
tro tu va lu gar el pasado 4 de 
noviembre, y corrió a cargo del 
consejero de Educación y Cultura, 
Santiago Moreno, el director pro-

Santiago Moreno, con ejero de 
Educación y ex alcalde de 
Puertollano, de tacó que la Junta 
de Comunidade está realizando 

Por su parte, el director provin
cial del MEC, Angel López, mo -
tró su sati facción por cómo se El CO/lsejero de Educacióll y el Alcalde Visitall ulla clase de educacióll illfalltil 
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La Junta adopta esta medida al hallarse restos de edificaciones y utensilios desde la Edad del Bronce hasta el Medievo 

El yacimiento arqueológico de El Castilleio 
será declarado Bien de Interés Cultural 
El Castillejo de El Villar será declarado Bien de 
Interés Cultural por la Junta de Comunidades, lo 
que significa que, a partir de ahora, no podrán 
realizarse sin autorización obras de ningún tipo 
en este yacimiento arqueológico. En El Castillejo 

se han encontrado restos de edificaciones y uten
silios medievales, pero se sabe que estuvo habita
do desde el año 1200 antes de Cristo hasta el siglo 
XIII de nuestra era, si bien nunca se han realiza
do excavaciones arqueológicas. 

La Dirección General de Cultura 
del Gobierno regional ha incoado 
expediente para declarar Bien de 
Interés Cultural, con la categoría 
de Zona Arqueológica, al yaci
miento ituado en El Castillejo de 
El Vi llar. 

Una vez que se ha puesto en 
marcha este mecanismo, cualquier 
obra que pretenda realizarse en el 
yacimiento o en u entorno deberá 
contar previamente con la autori
zación del órgano autonómico 
competente. De esta forma, se 
garantiza la conservación de esta 
zona, en la que se han encontrado 
restos materiales de la Edad de 
Bronce, de la Edad de Hierro y la 
época romana, a í como otro re-

tos de las fases de ocupación islá
mica y cristiana. 

La zona de El Castillejo e tuvo 
ocupada durante varias centurias, 
aproximadamente desde el año 
1200 antes de Cristo ha ta princi
pios del siglo xm (de nuestra era). 
Los hi toriadores .creen que se tra
tó de un punto estratégico para 
controlar la vega del río Ojailén y 
sus recursos naturales. El yaci
miento e tá ituado en una loma 
baja, ocupando el centro del valle, 
lo que permitió a sus moradores, 
previsiblemente, aprovechar la 
caza, pesca y cultivo de la zona. 

A pesar de que se trata de una 
zona de interés arqueológico, el 
yacimiento sólo está documentado 

a través de material superficial: se 
han encontrado diver o tipos de 
vasijas medievales Garras, escudi
llas, ataifores), y a simple vista se 
pueden apreciar e tructura de 
antiguos muros. En concreto, on 
visibles restos de un muro de 1, I O 
metros de espesor, así como de 
una rampa de acceso, otra alinea
ciones de piedras que debieron de 
ser de otra habitación y un aljibe 
parcialmente excavado. 

Además, rodeando todo el con
junto se aprecian aunque muy 
alterados, dos recintos amuralla
dos, que hace siglos con tituyeron 
líneas defensivas, y que en algu
nos puntos llegan a superar el 
metro y medio de espesor. 

Todos estos re tos pertenecen a 
la última fa e de ocupación, que 
correspondió a la Edad Media. El 
contenido del yacimiento no se 
conoce con más detalle debido a 
que no se han realizado excavacio
nes arqueológica . 

La incoación de expediente para 
la futura declaración de El 
Castillejo como Bien de Interés 
Cultural tuvo como prolegómeno 
la realización de obra para ubicar 
en este yacimiento una de las 
torretas de alta tensión que sumi
ni trarán corriente eléctrica a la 
Central de Elcogás. 

De hecho, se abrieron cuatro 
agujeros de 3 metros de profundi
dad, y se explanó una superficie 
importante para que en ella pudie
ra maniobrar la máquina excava
dora. Esto produjo la de trucción 
de una parte del yacimiento, que 
aún está por valorarse. Por ello, el 
Alcalde de Puertollano, Casimiro 
Sánchez Calderón, ordenó de 
manera cautelar la paralización de 
las obras, a í como que la torreta 
e instala e fuera de los Límites del 

yacimiento. 
El Ayuntamiento de Puerto llano 

dio parte de la actuación a la Junta 
de Comunidades, que envió a un 
técnico del Patrimonio histórico, 
para comprobar sobre el terreno 
los daño infligidos. 

El Ayuntamiento informó al 
Director General de Cultura de la 
Junta de Comunidade , José 
Domingo Delgado Bedmar, histo
riador puertoLlanense y hasta hace 
poco director del Mu eo Municipal, 
quien ha propuesto la incoación de 
Declaración de Bien de lnteré 
Cultural para el yacimiento arqueo
lógico y su entomo .• 

Una exposición de fotografías mostró la transformación urbana experimentada en los últimos lustros 

La XV Semana de Historia cumplió con el obietivo 
de recuperar y divulgar el pasado de Puertollano 
Un año más, se celebró la "Semana de Historia de Puertollano", en 
esta ocasión acompañada de una completa serie de actividades cul· 
turales. La Semana, que ha cumplido su XV edición, tuvo lugar por 
vez primera en 1980, y desde entonces se ha ido consolidando como 
una iniciativa para recuperar nuestro pasado y contribuir a que los 
puertollanenses conozcan su historia. 

Este año, la XV Semana de 
Historia no se ha celebrado sola
mente con conferencias. Aunque 
las mesas redondas y conferencias 
no podían faltar, la programación 
se ha completado con otras activi
dade paralelas. 

La primera, el 19 de enero, fue 
una conferencia de Pilar Gonzalo 
y Francisco del Campo, sobre 
"Historia de la Formación 
Profesional en Puertollano". En la 
e que se pasó revista a los 50 

año de historia de la formación 
profesional, desde su creación en 

1942 a raíz de la in talación de la 
Empresa Nacional "Calvo Sotelo". 

Ana Belén Ponce Núñez pronun
ció el día 20 una conferencia sobre 
"Aspectos políticos de las eleccio
nes municipales en Puertollano", 
en la que hizo un repa o de los 
comicios locales democráticos. 

La figura del hi toriador y vecino 
de Puertollano Francisco Gascón 
fue el tema central de la mesa 
redonda celebrada el 23 de enero, 
con motivo del X aniversario de su 
muerte. 

"Las vías pecuarias en el término 

El antiguo Ayulltamiento, hoy sede del Museo Municipal. 

municipal de Puertollano" fue el 
título de la conferencia impartida 
por Agustín Pérez y Vicente 
Luchena, quienes han recorrido la 
principales vías del sistema caña-

riego que atraviesan Puertollano y 
llegan hasta el Valle de Alcudia. 

Por su parte, el grupo teatral 
Algarabía e cenificó hechos y lec
turas relativas a la proclamación 
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Grabados 
originales de 
Goya en el 
Museo Municipal 

Un total de 222 grabados originales de 
Francisco de Goya, pertenecientes a la 
Fundación Juan March, pudieron verse en 
el Museo Municipal durante los pasados 
meses de septiembre y octubre. La exposi
ción "Los grabados de Goya" se divide en 
cuatro eries de temática diversa: 
Caprichos, Desastres de la guerra, 
Disparate y Tauromaquia. 

Durante el mes de noviembre pudimos 
ver la exposición Patrimonio 2001, sobre 
conjuntos arquitectónicos y ciudades 
declarada patrimonio de la Humanidad: 
Antigua (Guatemala), Etiopía Cristina, 
San Petesburgo (Rusia) y 
Angkor(Camboya). 

El proyecto Patrimonio 2001 pretende 
crear un "banco de imágenes", con foto
grafías de alta calidad estética y rigor cien
tífico sobre emplazamientos, monumentos, 
obra de arte, etc. 

Durante los días 4 al 6 de noviembre se 
celebró en el Museo Municipal la XVI 
reunión de Asociaciones y Entidades para 
la Defensa del Patrimonio Cultural y su 
Entorno. El tema central fue "El patrimo
nio menor, el gran olvidado", promovido 
por la A ociación Hispania Nostra . 
Asimismo, e entregó Placa 
Conmemorativa y el Diploma de Honor de 
la Asociación Internacional Europa 
Nostra, concedido a la restauración del 
Museo Municipal de Puertollano. 

En el mes de diciembre se desarrolló la 
exposición de Juan Zivico "La fiesta de la 
fiesta", que es todo un homenaje a los 
toros. La obra de este pintor se articula en 
tres subapartados temáticos: el primero 
gira en torno al toro; el segundo,más fol
kIorista, recoge las diversas suertes, pases 
y ambiente de la fiesta nacional: y el terce
ro, trágico y reali ta, es una reflexión 
obre lo que se de arrolla detrá de la fies

ta o como 'consecuencia de ella. 

de la II República, y a cómo vivie
ron esa fecha histórica los vecinos 
de Puerto llano. 

En cuanto a la exposición, hasta 
el pa ado 3 de febrero los puerto
Ilanen es pudimos ver diversas 
fotografías de Rueda en las que se 
dieron a conocer aspectos de tradi
ciones y fiestas de la Ciudad, así 
como detalles de la transformación 
urbana experimentada en los últi
mos lu tro . 

Entre la actividades culturales 
paralelas, cabe mencionar la con
fección de "Calendario", un perió
dico de formato antiguo sobre la 
ciudad en diferentes épocas. Se ha 
incorporado una hoja extra en la 
que se reflejan lo aspecto más 
repre entativos de esta XV 
Semana de Historia. 

Destacar también que este año 
estas actividaes se han completa
do con la realización de "Cinco 
días con la Hi toria", un progra
ma de radio en el cual los propios 
chicos y chicos que cursan 
Enseñanza Media han podido 
investigar y discutir sobre temas 
de nuestra historia. • 
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Seis autobuses facilitarán el transporte por la ciudad a las personas de movilidad reducida 

Puertollano estrena autobuses 
urbanos para los minusválidos 
Puertollano contará próximamente con seis 
autobuses urbanos adaptados para minusváli
dos. Estos autobuses tendrán plataforma eleva
dora en la puerta central, lo que permitirá el 

transporte urbano a todas aquellas personas 
que deben utilizar sillas de ruedas o se encuen
tran con otras discapacidades físicas, ancianos 
con movilidad reducida, etc. 

Los autobuses disponen de una rampa motoriz¡uJa para permitir el acceso con siL/o. de ruedas, así como una zona 
donde situarse (joto de /o. derecha), con cinhlrones de anclaje para asegurar Los carros de minusválidos. 

El primero de estos autobuses 
e peciales adaptados para minus
válidos circuló por vez primera el 
pasado 18 de enero. Al acto de 
presentación del nuevo vehículo 
asistiero n el Alcalde d e 
Puerto llano, Casimiro Sánchez 
Calderón, y lo do gerentes de 
Aibus, la empre a que realiza este 
servicio de autobuse . 

El nuevo vehículo es de la marca 
Mercedes, modelo 0.450-N. La 
novedad más característica e que 
cuenta con una plataforma elevado
ra, incorporada en la puerta central, 
y que es accionada por el conductor 

cuando va a subir o bajar una per
sona de movilidad reducida. Al 
mismo tiempo, el vehículo se incli
na a través de un sistema de arrodi
llamiento lateral ("Kneeling"), lo 
que se reduce el de ni vel entre el 
autobús y la calzada. 

Esta rampa motorizada tiene 
unas dimensiones de 1.070 mm. de 
ancho y 1.065 mm. de profundi
dad, es e camoteable bajo el suelo 
del vehículo, y cuando está en fun
cionamiento emite señales acústi
cas y luminosas. Tiene además un 
detector de cuerpo extraño, para 

aumentar la seguridad y evitar 
rie gos de acidentes. 

El interior de este autobús tiene 
espacio suficiente para el aloja
miento de dos sillas de ruedas, y 
di pone de cinturones de anclaje 
para los carros de minusválido , así 
como barras de ujeción y disposi
tivos para avisar de una próxima 
parada a una altura más baja de lo 
habitual . El piso es antideslizante. 

Próximamente se pondrán en cir
culación otros cinco autobu es 
urbanos di eñado para per ona 
con di capacidades físicas. Uno de 

El Alcalde y la Presidenta Provincial de Cruz Roja renuevan el Convenio para 1995 

Teleasistencia Domiciliaria amplía 
su cobertura a 41 usuarios 

Un total de 41 vecinos de Puertollano, 6 más que 
el año pasado, se benefician en 1995 del 
Programa de Teleasistencia Domiciliaria que tie
nen suscrito el Ayuntamiento y la Cruz Roja de 
Ciudad Real. El Convenio ha sido renovado para 

El Alcalde de Puertollano, 
Casimiro Sánchez Calderón, y la 
presidenta provincial de la Cruz 
Roja, Angela Sanromá, firmaron el 
pasado 12 de diciembre la renova
ción del convenio de Telealarma 
Domiciliaria que, de de noviembre 
de 1992, mantienen ambas institu
ciones. 

un año más, con el objetivo de seguir ayudando a 
personas mayores que, aunque habitualmente 
pueden valerse por sí mismas en sus domicilios, 
precisan ayuda en determinados momentos de 
soledad o especial dificultad. 

cuenta la situación económica de 
lo demandantes, y atender priorita
riamente los casos de mayor nece i
dad. El pasado año, diez casos 
quedaron sin atender ante la falta de 
terrninale . 

Este Convenio anual, que se 
renueva por segunda vez, contem
pla do importantes novedades. Por 
un lado, amplía de 35 a 41 el núme
ro de anciano beneficiarios de este 
servicio. Además, e incorpora un 
baremo económico, para tener en 

VoLuntarios de la Cruz Roja colabo
ran en este servicio a los ancianos. 

Como es abido, Teleasistencia 
Domiciliaria es un servicio de aten
ción a personas mayores que pue
den desenvolverse con autonomía 
en sus propios domicilios (vestido, 
alimentación, limpieza, etc.) pero 
que, en determinados momentos de 
so ledad aguda u otras carencia , 
nece s itan ayuda exterior. 
Veinticinco voluntarios de Cruz 

ellos será nuevo, igual al que ya 
está en funcionamiento, y los otros 
cuatro serán vehículos que ya esta
ban en uso, y que e han adaptado 
para estas necesidades. 

Cada autobús nuevo de este tipo 
cue ta 25 millone de pesetas, cua
tro millones más que un autobús 
urbano "normal", y se ponen en 
marcha gracias a una subvención 
del Ayuntamiento. 

La adaptación de vehículos en 
uso la realizará la empresa 
Carrocería La Llana, según acuer
do de la Comisión de Gobierno. 

Todo ello se inscribe en el acuer
do firmado entre el Ayuntamiento 
y la Consejería de Bienestar 
Social, para la ejecución de pro
yectos que eliminen las barreras 
arquitectónicas en la Ciudad, una 
de las reivindicaciones del colecti
vo de minu válido y ciudadanos 
con discapacidades físicas. La 
Consejería de Bienestar Social , de 
la Junta de Comunidades, aportará 
6.842.500 pesetas para la adapta
ción de los autobu es de Aibus. 

Puertollano se ha convertido en 
una de la ciudades pioneras de 
Castilla-La Mancha que ha puesto 
en funcionamiento e te tran porte 
urbano especial para atender a la 
necesidades de las personas con 
movilidad reducida . • 

Roja de Puertollano colaboran en 
e te servicio y visitan, como míni
mo, una vez por semana a lo bene
ficiarios, aunque no lo hayan 
solicitado. 

El Ayuntamiento aportará durante 
este año algo más de un millón y 
medio de pesetas, y pagará los co -
tes de la contratación, por parte de 
Cruz Roja, de una persona a media 
jornada, que coordinará el trabajo 
de los voluntario y controlará el 
funcionamiento del Programa. 

En el año 1994 se recibieron 622 
llamadas de u s uarios de 
Puertollano, y Cruz Roja provincial 
realizó 282 actuacione por emer
gencias diversas. En nue tra provin
cia este Programa funciona en 10 
localidades, y atiende a 352 usua
rios. En breve se va a ampliar a 75 
per onas más, y empezará a funcio
nar también en Argamasilla de 
Alba. 

Tras la renovación del Convenio, 
el Alcalde Casimiro Sánchez mani
festó la intención del Ayuntamiento 
de seguir ampliando la cobertura de 
este servicio, que e complementa
rio al de Ayuda a domicilio . • 

Enero-Febrero 1995 

Ayuntamiento-Inserso 

Renovado 
el convenio 
de ayuda 
a domicilio 

El Ayuntamiento y el 
Instituto de Servicios 
Sociales han renovado para 
todo el año 95 el Programa 
de Ayuda a Domicilio, que 
atiende en Puerto llano a 135 
personas de edad que necesi
tan asistencia para poder 
seguir viviendo en us pro
pios domicilios. El objetivo 
de este Programa es prevenir 
que personas que paceden 
algunas di funciones, fruto 
de su edad o situación, ten
gan que ser internadas en 
centros de atención para 
ancianos. 

De esta forma, se ayuda a 
estos vecinos a mantener los 
lazos de convivencia con su 
entorno. Un total de 14 auxi
liare trabajan actua lmente 
en este servicio, prestando 
ayuda de tipo doméstico o 
apoyo psico- ocial. 

En Puerto llano el servicio 
de Ayuda a Domicilio atien
de a un total de 135 perso
nas, entre las cuales hay 32 
matrimonios, 12 varone que 
están solos, y 58 mujeres que 
viven igualmente en soledad. 
Esta asistencia externa es 
importante, ya que al menos 
un 36% de esos beneficiarios 
necesitan claramente la ayu
da de lo auxiliares para 
poder seguir viviendo en su 
hogar, en vez de tener que 
ser internados en una resi
dencia de ancianos. 

El Ayuntamiento y el 
INSERSO financian conjun
tamente este serv icio : el 
Instituto de Servicios 
Sociales aporta el 78% de los 
gasto (algo más de 15 millo
nes de pesetas), mientras que 
e l Ayuntamiento de 
Puertollano cooperará con 
4.255.000 pesetas durante el 
presente año 95. 
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147 familias nativas de Puertollano integran la colonia castellano-manchega en Reus 

Puertollano y Reus 
estrechan lazos de amistad 

Las ciudades de PuertoUano y Reus (Tarragona) 
tienen desde ahora un especial vínculo de unión, 
después de la visita que nos dispensaron el alcaI
de de Reus, Josep AbelIó, y el presidente de la 
Casa de Castilla-La Mancha en aquella ciudad 
catalana, Enrique GarcÍa Alonso. Ambos visita-

ron Puertollano acompañados de un grupo de 
puertollanense que viven en Reus. Forman esta 
colonia 147 familias nativas de PuertoUano, que 
se empeñan por mantener viva la relación con su 
tierra natal. Se celebró un encuentro en la Dehesa 
Boyal con unas migas para mil comensales. 

La visita del alcalde de Reus se 
produjo el pasado mes de septiem
bre, coincidiendo con las fiestas 
patronales de Nuestra Señora de 
Gracia, y como devolución de la 
visita que nuestro Alcalde , 
Casimiro Sánchez Calderón, reali
zó a la ciudad tarraconense. 

Josep Abelló y el presidente de 
la Casa de Castilla-La Mancha en 
Reus, Enrique García Alon so, 
ofrecieron una informal rueda de 
prensa, en la que aquél destacó el 
paralelismo entre Puertollano y 
Reus . Coinciden ambas, dijo el 
alcalde de Reus, en que "son dos 
ciudades intermedias, que no son 
capitales de provincia y que tienen 
que ganarse todo como ciudad." 

La colonia de puertollanenses en 
Reus está formada nada menos 
que por 147 familias, muchas de 
las cuales cambiaron su residencia 
obedeciendo a los traslados forzo
sos que, en los años 80, se impu
sieron a trabajadores de 
Puertollano (del antiguo Paular) a 
las instalaciones de Repsol en 
Tarragona. 

Estos manchegos, amantes de su 
tierra chica y de su tradiciones, 
fundaron en Reus la Casa de 

Castilla-La Mancha, que allí es 
muy conocida y cuenta con gran 
prestigio . Además de esas 147 
familias nativas de Puertollano, 
hay otras 70 que vivieron, como 
anterior lugar de residencia, en 
PuertoUano. 

La Casa de Castilla-La Mancha 
la componen no sólo puertollanen
ses, que gustan de celebrar, como 
aquí, fechas tan tradicionales 
como el día del Chorizo o el del 
Hornazo, sino también manchegos 
de otra provincias, así como algu
nos extremeños o anda luces. El 
colectivo lo constituyen unas cua
trocientas familias, y se formó 
hace trece años. 

Todos los invitados procedentes 
de Reus participaron además en el 

En esta enorme 
sartén se cocina
ron con 200 kilos 
de pan ullas migas 
que degustaron 
más de 1. 000 per
sonas, entre ellas 
los alcaldes de 
ambas localidades. 

l Encuentro de Asociaciones 
socio-culturales, junto a unas 800 
per onas pertenecientes a asocia
ciones vecinale y a otros doce 
colectivos de Puertollano. El 
Encuentro se celebró en la Dehesa 
Boyal, y entre los actos cabe des
tacar la comida de migas y el gaz
pacho, que se cocinaron para 
1.1 00 comensales. 

En la preparación del espectacu
lar almuerzo, que degustaron los 
alcaldes de ambas ciudades y 
varios conceja les de Puertollano, 
se emplearon 200 kilos de pan, 20 
kilo de chorizos, 30 de panceta, 
60 de pimientos secos y 10 ki los 
de pimientos verdes. Las migas e 
cocinaron en una enorme sartén, y 
para el fuego se utilizaron 400 
kilos de leña . • 
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Colorido y vistosidad en 
el Baile de los Diablos 

La ciudad de Reus estuvo dignamente representada en los actos de la patro
na de Puerto llano a través del grupo folklórico "BaU de Diables ' -El baile de 
los diablos-, en el cual 29 danzarines interpretan los típicos bailes catalanes 
en los que representan a otros tantos demonios. 

El grupo ofreció una vistosa actuación a lo largo del Paseo de San 
Gregorio, con todos sus miembros vestidos de rojo y acompañados de ele
mentos alegóricos del infierno, tales como serpientes, murciélagos y lagartos. 

El pasacalles tuvo lugar después de la traca que puso el colofón a la multi
tudinaria procesión de la Patrona, en la que participaron los alcaldes de 
PuertoUano, Casimiro Sánchez, y de Reus, Josep AbeUó. Los 29 diablos bai
laron de forma incansable al ritmo de los tambores y los cornetes, en una 
actuación llena de atractivo y colorido, y poco habitual en tierras manchegas. 

Según explicaron algunos miembros del grupo catalán, el "Ball de Diables" 
se remonta a principios del siglo XVII. Los componentes del grupo tienen un 
especial interés por conservar esta tradición lo mejor posible, ahondando en 
unos festejos populares del pasado que quieren recuperar y mantener. 

La actuación a lo largo de las calles representa una continua lucha entre el 
bien y el mal. Finalmente, el bien, de la mano del arcángel San Gabriel, ven
ce al mal , que termina agachado ante el poderoso ángel. 

Una procesión multitudinaria 
Poco antes, unas 15.000 personas habían acompañado a la imagen de 

Nuestra Señora de Gracia, en la tradicional procesión celebrada con motivo 
de la fiesta patronal. 

La carroza recién plateada y decorada con incontables flores colocadas por 
la Cofradía de Nuestra Señora de Gracia, transportó por las calles de 
PuertoUano la venerada imagen de nuestra Patrona. Como es habitual en el 
tradicional acto religioso, tras la imagen desfilaron las autoridades locales, 
civiles y militares, así como eclesiásticas, seguidos todos eUos por la Banda 
Municipal de Música. 

En la Plaza Villarreal, la coral de Nuestra Señora de la Asunción ofreció 
una salve a la Virgen, que fue atentamente escuchada por todos a través del 
ervicio de megafonía dispuesto por el Ayuntamiento. En la calle Aduana, los 

participantes en la procesión pudieron admirar la alfombra de flores natura
les, con 400 docenas de claveles y 200 metros cuadrados de césped, que 
habían elaborado algunos comerciantes de la zona. 

Una vez entonada la salve final y devuelta la inlagen al templo, tuvo lugar 
la quema de fuegos rutificiales durante unos quince minutos, en los que se 
quemaron 350 kilos de pólvora. 

SUSCRIBASE A Para recibir gratuitamente esta publicación 

en su domicilio, envíe una carta con su 

nombre y dirección completa a: P!ertollano 
PERIODICO DE INFORMACION MUNICIPAL GABINETE DE PRENSA 

Departamento de Suscripciones 

AYUNTAMIENTO DE PUERTOLLANO 
Plaza de la Constitución,l 

13500 Puertollano - Ciudad Real 
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19 puertollanenses viajaron a la ciudad hermanada de Pouzages (Francia) 

El ConSUI110, a debate en las 
Jornadas de LLEurol11ic" 

Asociaciones vecinales, amas de casa, consumido
res, empresarios, así como la administración, 
estuvieron representados en las Jornadas sobre 
consumo que tuvieron lugar en la ciudad france
sa de Pouzages (hermanada con PuertolIano) el 
pasado mes de noviembre. Un total de 19 puerto-

lIanenses participaron en las sesiones de trabajo, 
que se enmarcan en el programa "Euromic", 
financiado por el gobierno de Castilla-La 
Mancha, y cuyo objetivo final es intercambiar 
experiencias y proteger de forma eficaz todos los 
derechos que asisten a los consumidores. 

Las delegaciones de Puertollano y Pouzages compararon los problemas 
que afectan a los consumidores. 

Las jornadas de estudio se cele
braron los pasados 22 y 23 de 
noviembre, bajo el título genérico 
de "Problemática de comercio / 
consumo." Participaron diversos 
representantes de organizaciones 
e instituciones, entre ellos de la 
Federación de Empresarios de 
Puertollano (FEPU), 
Confederación de Empresarios de 
Castilla-La Mancha (CECAM), 
FLAVE, asociaciones de Amas 
de casa y consumidores, 
Federación de Municipios y 
Provincias (FEMP) y la propia 
administración. 

Los asistentes estudiaron a tra
vés de conferencias, coloquios y 
debates las diversas facetas sobre 
cómo defender los derechos del 
ciudadano como consumidor. Se 
intercambiaron experiencia acer
ca de cómo han funcionado las 
Oficinas Municipales de 
Información al Consumidor 
(OMIC's), sobre la inspección 
municipal de consumo, sobre el 
sistema de Arbitraje entre las par
tes en litigio, sobre el éxito o fra
caso de las diversas 
organizaciones de consumidores, 
u participación en los órganos 

de decisión política o administra
tiva, etc. 

Los representantes de a ocia
ciones empresariales o de comer
ciantes analizaron el 
funcionamiento de éstas y el 
papel que desem peñan . Por su 
parte, los miembros de las admi
nistraciones debatieron sobre las 
denuncias, reclamaciones o con
sultas que les plantean los ciuda
danos. 

También se estudió el tipo de 
productos más o menos consumi
dos, y los servicios que tienen 
mayor o menor aceptación por 
parte de la población, y se com
pararon las s ituaciones de 
Puertollano y de Pouzages. Las 
conclusiones de los debates sobre 
todos estos asuntos mencionados 
se plasmaron en varios dossieres 
informativos de gran interés. 

Las jornadas contaron con un 
presupuesto de casi 1,8 millones 
de pesetas , financiado por la 
Junta de Comunidades. La 
Consejería de Sanidad está traba
jando por afianzar estructuras 
capaces de defender con eficacia 
los derechos de los consumidores 
y usuarios. 

El programa "Euromic" tiene 
una duración de tres años y busca 
intercambiar experiencias en el 
campo del consumo . • 

Puertollano rinde homenaje a los mineros 

Un año más, el Monumento al Minero fue el escena
rio de los actos de homenaje que la Ciudad rindió a 
sus mineros, en la festividad de su patrona Santa 
Bárbara. 
Varios cientos de personas se congregaron en el 
lugar, donde el arcipreste de Puertollano rezó IlII res
ponso en memoria de los mineros fallecidos, y se 
guardó un minuto de silencio. Se depositaron ramos 

de flores de las empresas Encasur, Elcogás y Eneco, 
y se quemaron cohetes y pólvora. EL ALcaLde 
Casimiro Sánchez recordó que PuertoLlano tiene una 
obligación moral con este colectivo que tanto signifi
có en eL florecimiento de la Ciudad. "El espíritu de 
Puerto llano, dijo, no es ni más ni menos que el espí
ritu de Los tiempos que Los mineros supieron forjar 
en su momento, con su esfuerzo y sacrificio." 
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Programa de Fiestas 
W Pregón de Carnaval 
Domingo, 26 de febrero, 
A las 13 horas. 
Concha de Música. 

W Fiestas infantiles de disfraces 
Martes, 28 de febrero. 
A las 17 horas para participantes de 
hasta 8 años. 
A las 19 horas, para participantes 
de más de 8 años. 
Sala Opera. 

W Entierro de la sardina 
Miércoles, l de marzo. 
A las 18,30 horas. 
El Bosque y Pa 'eo de San 
Gregorio. 

W Concurso individual de 
distraces de adultos 

Viernes, 3 de marzo. 
A las 24 horas. 
Sala Opera. 

W Concurso de carrozas y 
grupos 

Sábado, 4 de marzo. 
A las 16,30 horas. 
Concentración: Estación Municipal 
de autobuses, a las 15,30 horas. 

W Concurso de comparsas y 
murgas 

Sábado, 4 de marzo. 
A las 20 horas. 
Teatro del Colegio Salesiano. 

W Exposición de trajes y 
fotografías de Carnaval 

Del 20 de febrero al 4 de marzo. 
Casa Municipal de la Cultura. 

• • 
'--

Premios del Concurso individual 
de disfraces de adultos 

Primero .......................... .... ... Diploma y 30.000 pts. 
Segundo ................................ Diploma y 25.000 pts. 
Tercero .................................. Diploma y 20.000 pts. 
Tres óccesits .......... .Diploma y 15. 000 pts. cada uno. 

Premios e/el Concurso e/e Carrozas 
Primer premio ................... Diploma y 500.000 pts . 
Segundo ...... .. ...... ...... .... ... Diploma y 300.000 pts . 
Tercero ............................. Diploma y 200.000 pts. 
Cuarto .. .... .. ...... ...... ......... Diploma y 150.000 pts. 
Quinto ...... .. ................... .. Diploma y 100.000 pIs. 
Sexto ................................. Diploma y 75.000 pts . 
Séptimo .. ..... .. ........ ...... ....... Diploma y 50.000 pts. 
Octavo ............................... Diploma y 50.000 pIs. 
Noveno ...................... .. .. .. .. Diploma y 50.000 pts. 
Décimo .............................. Diploma y 50.000 pts. 

Premios e/el Concurso e/e grupos 
Primer premio ...................... Diploma y 150.000 pts. 
Segundo .............................. Diploma y 100.000 pts. 
Tercero .......... .................. .. .... Diploma y 75.000 pIs. 
Cuarto ................................... Diploma y 60.000 pts. 
Quinto .. ................................ Diploma y 50.000 pts. 
Sexto ..................................... Diploma y 40.000 pts. 

Premios e/el Concurso e/e comparsas y murgas 
Primer premio ...................... Diploma y 175.000 pts. 
Segundo .......... ........ .... .. .. .... Diploma y 125.000 pts. 
Tercero ........ .. .... .... .............. Diploma y 100.000 pts. 
Cuarto ........................ : .......... Diploma y 75.000 pts. 
Quinto .......................... ...... .. Diploma y 60.000 pts . 
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Cerca de 200 corredores llegaron desde Fuencaliente en la quinta etapa, patrocinada por el Ayuntamiento 

Puertollano fue fin de etapa en la primera 
Vuelta ciclista en bicicleta de montaña 
Puerto llano fue una de pocas 
ciudades seleccionadas para la 
llegada y salida de sendas etapas 
de la Transpain 94, la primera 
vuelta ciclista en "mountain 
bike" o bicicleta de montaña, 
que se celebra en España. La 
quinta de las nueve jornadas de 
esta prueba deportiva sin prece
dentes se desarrolló entre 
Córdoba y Puertollano, en una 
etapa patrocinada por el 
Ayuntamiento. La línea de meta 
se colocó en el Estadio 
Municipal. Al día siguiente, los 
200 corredores salieron hacia 
Ciudad Real. 
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Trazado de la etapa Fuen
caliente-Puertollano de 50 kiló
metros 

La Transpain 94 es una prueba 
deportiva de alto riesgo, en la que 
los corredores, en vez de asfalta
das carreteras, recorren pistas , 
caminos, veredas y barrizales 
sobre us "mountain bike " o bici
cletas de montaña. Esta ha sido la 
primera edición de esta vuelta de 
alta competición, que contó con la 
colaboración de Turespaña. 

La línea de meta se instaló en el estadio municipal, dOllde fueron llegando los corredores de la quinta etapa. 

La línea de meta se ubicó en el 
Campo de Fútbol Municipal , al 
igual que el Campamento, la 
Oficina de organización y la sala 
de prensa. Al día siguiente, 13 de 
octubre, los corredores y toda la 
organización que le acompañaba 
salieron rumbo a Ciudad Real 

El duelo comenzó el pasado 8 de 
octubre en Jerez (Cádiz), y termi
nó nueve días más tarde en 
Madrid. Fueron 1.200 kilómetro 

de recorrido, de los cuales 500 
contaron para la competición pro
piamente dicha, y 700 fueron de 
neutralización. El recorrido fue el 
siguiente: Jerez, Ronda, 
Antequera, Sierra Nevada, 
Granada, Baena, Córdoba, 
Fuencaliente, Puerto llano, Ciudad 
Real, Val verde del Júcar, Cuenca, 
Huelves, Madrid. 

Puertollano fue protagonista en 
la quinta de las jornadas, el día 12 
de octubre. Tras un trayecto neu
tralizado Córdoba-Fuencaliente 
(99 kilómetros), comenzó en esta 
última localidad la etapa competi
tiva Fuencaliente-Puertollano, a lo 
largo de los 50 ki lómetros que 
separan ambas ciudades. 

Conrado Oñate, de Albacete, ganó la prueba estrella en 34 minutos y 38 segundos 

Dos mil atletas corrieron 
en el Trofeo del Chorizo 
El Trofeo del Chorizo, una de las carreras de campo a través más 
veteranas de España, celebró el pasado 22 de enero su 29 edición 
con la participación de unos dos mil atletas. El ganador en la prue
ba estrella, la senior masculino, fue el albaceteño Conrado Oñate, 
de 24 años, que empleó 34 minutos y 38 segundos en recorrer los 
11.000 metros establecidos. 

Conrado Oñate, del Club Atlético 
de Albacete, ha ganado reciente
mente el cross de Toledo y el de los 
Molinos del Campo de Criptana. Al 
igual que los tres primeros c1a ifica
dos de cada una de las categorías 

Esta etapa fue patrocinada por el 
Ayuntamiento de Puerto llano, en 
atención a la amplia cobertura infor
mativa que prestaron al evento 
numerosos medios de comunica
ción (entre ellos, La 2 de Televisión 
Española), y en con ecuencia lo 
miles de personas que estarían pen
dientes de e ta competición y de su 
paso por nuestra Ciudad. 

del Cross del Chorizo, recibió junto 
al merecido trofeo las tradicionales 
ristras de chorizos. 

El egundo calasificado en senior 
masculino fue Juan Torres Ruiz, del 
Club Bikila, que corrió la prueba en 
35 minutos y 10 segundos. Torres, 
de 36 años y vencedor del año pasa
do, es un gran expelto en maratho
nes. Pruebas como é ta le sirven, 
según afirmó, para mantenerse en 
forma, pero lo que realmente le 
interesa on las grande marathones 
como las de Rotterdam o Boston. 

Unos dos mil atletas (de ellos 
unos 600 de Puerto llano y el re to 
de otros clubes) se dieron cita para 
correr esta veterana prueba en el cir
cuito del Pozo Norte, que está en 
fase de construcción y que, al decir 
de los corredores, es bastante duro 
debido a las cue taso Numeroso 
público se congregó para ver la 
veterana competición, y degustaron 

La Transpain 94 fue organizada 
por la empresa Marketing y 
Aventura S.L. , con sede en 
Córdoba, que e te año 95 volverá 
a organizar una segunda edición 
de esta competición. Su objetivo 
es consolidar la prueba, y conver
tirla, con el paso de los años, en un 
hito de obligada referencia en el 
calendario del "mountain bike" .• 

los bocadillos de chorizo y el vino 
ofrecidos por el Ayuntamiento. 

El Cross del Chorizo cuenta con 
16 especialidades diferentes, entre 
la prueba masculinas y femenina 
(veterano, benjarrún, alevín, infantil, 
cadete, junior, promesa y senior). 
Los corredores pueden competir en 
circuitos que o cilan entre los mil y 
los once mil metros de longitud .• 

La fotografía principal recoge la salida de la prueba femenina, con el 
castillete del Pozo Norte al fondo. Sobre estas líneas 1lI1-ltlOmento de la 
prueba masculina. Arriba el Alcalde hace entrega del trofeo al ganador 
de este año, Conrado Oñate. 
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Se celebró los días 7 y 8 de enero en la Dehesa BoyaL y fueron sacrificados tres cerdos 

Puertollano apuesta por recuperar 
la tradición de la matanza 

El rep 9rtaje fotográfico 
recoge diversos momentos de 

la elaboración artesana de 
los chorizos con la carne de 
los tres cerdos sacrificados. 

Puertollano celebró por vez primera 
desde hace muchos años, la fiesta 
de la matanza. El acto tuvo lugar 

los pasados 7 y 8 de enero en la Dehesa 
Boyal, organizado por las Concejalías de 
Cultura y Festejos del Ayuntamiento, 
que siguió la iniciativa de la Federación 
Local de Asociaciones de Vecinos. Tres 
cerdos fueron sacrificados como manda 
la tradición, y con su carne se elaboraron 
chorizos, que fueron entregados días 
después en la fiesta del Chorizo, o bien 
repartidos entre las familias más necesi
tadas. 
La tradición de la matanza, que aún 

continúa vigente en numerosas localida- . 
des de Castilla-La Mancha y de otras 
regiones, hace tiempo que se perdió en 
Puertollano. La Federación de 
Asociaciones de Vecinos ha conseguido 
que, por vez primera desde hace 
muchos años, vuelva a celebrarse en 
Puerto llano una fiesta alrededor de la 
matanza de tres cerdos. 
Dos de los cerdos fueron sacrificados 

en el propio Matadero Municipal, y el 
tercero en la Dehesa Boyal, el pasado 7 
de enero, en un acto al que acudieron 
unas 60 personas, entre ellas el Alcalde, 
miembros de la Corporación y de aso
ciaciones vecinales y juveniles. 
Para el Ayuntamiento, los actos para 

recuperar esta ancestral tradición supu
sieron un desembolso de unas cien mil 
pesetas . Los animales pesaban cada uno 
de ellos unas 10 arrobas, y la mayor 
parte de su carne sirvió para hacer cho
rizos, que, tras unos días para curarse, 
pudieron degustarse el día 22, con moti
vo de la tradicional Carrera del Chorizo. 
También se hicieron 200 morcillas de 
diferentes clases, que se repartieron 
entre familias necesitadas. 

En la Dehesa Boyal el sacrificio de uno 
de los animales tuvo lugar el d ía 7 , 
sábado. A continuación, el veterinario 
municipal examinó las vísceras, y seis 
voluntarios realizaron el despiece del 
cerdo, y dejaron la carne aliñada hasta 
el día siguiente. 

Para dicho aliño, cara a hacer el embu
tido, se utilizaron 20 kilos de cebollas, 7 
kilos de ajos, 5 kilos de pimentón, 85 de 
calabazas, 25 de patatas, así como 
pimienta, sal, cilantro y orégano. 
Para acompañar este proceso, se sirvió 

a los asistentes primero unas migas y 
después un almuerzo de j udías, así 
como fritada y somarros, acomp añado 
de un buen vino de la región . • 
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